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FECHA: SEPTIEMBRE 11 DE 2014 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Trágico paseo” 

 
“Muestran con video logros del gobierno” 

 “Pedirá FOR 5 mil mdp extras para presupuesto 2015” 

 “Hidalgo, tierra de trabajo y de transformación: FOR” 

 
“Exhibe Olvera video-informe” 

 
“¡Compromiso social!” 

 
“Destaca Olvera 12 rubros de desarrollo en Hidalgo” 

 “PONDERA OLVERA PAPEL DE LA UAEH” 

 
“Anuncia Maauad más inversiones” 

 
“L12 tema legal, señala Mancera” 

 
“Batea Mancera a Ebrard” 

 “Denuncia penal a Grupo México; Profepa alista más sanciones contra la minera” 

 “Hallan diputados anomalías sin fin de Grupo México” 

I N S T I T U C I O N A L 
Crónica-Aporta IEEH al sano desarrollo de infantes: Impartió el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), en 
distintas fechas y escuelas, pláticas que fomentan un sano desarrollo de niñas y niños en diferentes grados escolares. 
Lo anterior ante la solicitud de la Dirección General de Proyectos y Programas de Apoyo a la Educación de la Secretaría de 
Educación Pública de Hidalgo (SEPH), través de su Programa “Escuela Segura y Prevención para la Violencia y el Delito”. 
Según datos estadísticos proporcionados por el consejero presidente del órgano electoral, Mario Ernesto Pfeiffer Islas, de 
mayo a agosto de este año más de  mil 460 alumnos de preescolar, primaria y secundaria fueron los favorecidos con este tipo 
de actividades que promueven valores de responsabilidad y participación ciudadana, a las cuales el consejero presidente 
asiste personalmente para tener la oportunidad de interactuar con las y los estudiantes de las diversas instituciones 
educativas. “Cómo se realizan las elecciones”, “Derechos de la niñez” y “Prevención de la violencia y el delito” son algunos 
temas que docentes, alumnos y padres de familia de los municipios de Pachuca de Soto, Ajacuba, Mineral de la Reforma y 
Tula de Allende han escuchado de voz del Lic. Pfeiffer Islas. La escuelas visitadas en el segundo cuatrimestre del año son: 
“Instituto CEDRUS”; “Telesecundaria 8”; Jardines de Niños “José Martínez Ruiz”, “Margarita Maza de Juárez”, “Agustín de 
Iturbide”, “Club de Leones”, “Esperanza García Conde”, “Profra. Ma. Luisa Latour”, “Amado Nervo”, “Dra. Columba Rivera” y 
“Colegio Papalotl”; así como el “Centro Angloamericano Margarita Michelena”. Comentó Pfeiffer Islas que “este tipo de 
ejercicios tienen el objetivo de coadyuvar a fomentar en la niñez desde temprana edad el interés por los acontecimientos que 
marcan la vida de un ciudadano”. (Rosa Gabriela Porter, página 10) 
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Plaza Juárez-IEE difunde pláticas para una Escuela Segura y Prevención de Violencia y Delito: A solicitud de la 
Dirección General de Proyectos y Programas de Apoyo a la Educación de la Secretaría de Educación Pública de la entidad a 
través de su Programa “Escuela Segura y Prevención para la Violencia y el Delito”, el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo ha 
impartido en distintas fechas y escuelas pláticas que fomentan un sano desarrollo de niñas y niños en diferentes grados 
escolares.  Según datos estadísticos proporcionados por el Consejero Presidente del órgano electoral,  Lic. Mario Ernesto 
Pfeiffer Islas, en el periodo de mayo a agosto de este año más de 1,460 alumnos de preescolar, primaria y secundaria se han 
beneficiado con este tipo de actividades que promueven valores de responsabilidad y participación ciudadana, a las cuales el 
Consejero Presidente asiste personalmente para tener la oportunidad de interactuar con las y los estudiantes de las diversas 
instituciones educativas. “Cómo se realizan las elecciones”,  “Derechos de la niñez” y “Prevención de la violencia y el delito” 
son algunos temas que docentes, alumnos y padres de familia de los municipios de Pachuca de Soto, Ajacuba, Mineral de la 
Reforma y Tula de Allende han escuchado de voz del Lic. Pfeiffer Islas.  La escuelas visitadas en el segundo cuatrimestre del 
año son: “Instituto CEDRUS”; “Telesecundaria 8”; Jardines de Niños “José Martínez Ruiz”, “Margarita Maza de Juárez”, 
“Agustín de Iturbide”, “Club de Leones”, “Esperanza García Conde”, “Profra. Ma. Luisa Latour”, “Amado Nervo”, “Dra. 
Columba Rivera” y “Colegio Papalotl”; así como el “Centro Angloamericano Margarita Michelena”. El Consejero Presidente 
comentó que “este tipo de ejercicios tienen el objetivo de coadyuvar a fomentar en la niñez desde temprana edad el interés 
por los acontecimientos que marcan la vida de un ciudadano”. (Redacción, página 04A) 
Agenda Hidalguense-Alrededor de mil 500 estudiantes beneficiados con conferencias impartidas durante el 
último cuatrimestre por el IEEH: A solicitud de la Dirección General de Proyectos y Programas de Apoyo a la Educación 
de la Secretaría de Educación Pública de la entidad a través de su Programa “Escuela Segura y Prevención para la Violencia y 
el Delito”, el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo ha impartido en distintas fechas y escuelas pláticas que fomentan un sano 
desarrollo de niñas y niños en diferentes grados escolares. Según datos estadísticos proporcionados por el Consejero 
Presidente del órgano electoral,  Mario Ernesto Pfeiffer Islas, en el periodo de mayo a agosto de este año más de 1,460 
alumnos de preescolar, primaria y secundaria se han beneficiado con este tipo de actividades que promueven valores de 
responsabilidad y participación ciudadana, a las cuales el Consejero Presidente asiste personalmente para tener la 
oportunidad de interactuar con las y los estudiantes de las diversas instituciones educativas. “Cómo se realizan las 
elecciones”,  “Derechos de la niñez” y “Prevención de la violencia y el delito” son algunos temas que docentes, alumnos y 
padres de familia de los municipios de Pachuca de Soto, Ajacuba, Mineral de la Reforma y Tula de Allende han escuchado de 
voz del Lic. Pfeiffer Islas. La escuelas visitadas en el segundo cuatrimestre del año son: “Instituto CEDRUS”; “Telesecundaria 
8”; Jardines de Niños “José Martínez Ruiz”, “Margarita Maza de Juárez”, “Agustín de Iturbide”, “Club de Leones”, “Esperanza 
García Conde”, “Profra. Ma. Luisa Latour”, “Amado Nervo”, “Dra. Columba Rivera” y “Colegio Papalotl”; así como el “Centro 
Angloamericano Margarita Michelena”. El Consejero Presidente comentó que “este tipo de ejercicios tienen el objetivo de 
coadyuvar a fomentar en la niñez desde temprana edad el interés por los acontecimientos que marcan la vida de un 
ciudadano”. (Redacción, página web) 
HORA 25- IEEH desarrolla pláticas de Escuela Segura y Prevención para la Violencia y el Delito”:  A solicitud de 
la Dirección General de Proyectos y Programas de Apoyo a la Educación de la Secretaría de Educación Pública de la entidad a 
través de su Programa “Escuela Segura y Prevención para la Violencia y el Delito”, el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo ha 
impartido en distintas fechas y escuelas pláticas que fomentan un sano desarrollo de niñas y niños en diferentes grados 
escolares. Según datos estadísticos proporcionados por el Consejero Presidente del órgano electoral,  Lic. Mario Ernesto 
Pfeiffer Islas, en el periodo de mayo a agosto de este año más de 1,460 alumnos de preescolar, primaria y secundaria se han 
beneficiado con este tipo de actividades que promueven valores de responsabilidad y participación ciudadana, a las cuales el 
Consejero Presidente asiste personalmente para tener la oportunidad de interactuar con las y los estudiantes de las diversas 
instituciones educativas  “Cómo se realizan las elecciones”, “Derechos de la niñez” y“Prevención de la violencia y el delito” 
son algunos temas que docentes, alumnos y padres de familia de los municipios de Pachuca de Soto, Ajacuba, Mineral de la 
Reforma y Tula de Allende han escuchado de voz del Lic. Pfeiffer Islas. La escuelas visitadas en el segundo cuatrimestre del 
año son: “Instituto CEDRUS”; “Telesecundaria 8”; Jardines de Niños “José Martínez Ruiz”, “Margarita Maza de Juárez”, 
“Agustín de Iturbide”, “Club de Leones”, “Esperanza García Conde”, “Profra. Ma. Luisa Latour”, “Amado Nervo”, “Dra. 
Columba Rivera” y “Colegio Papalotl”; así como el “Centro Angloamericano Margarita Michelena”. El Consejero Presidente 
comentó que “este tipo de ejercicios tienen el objetivo de coadyuvar a fomentar en la niñez desde temprana edad el interés 
por los acontecimientos que marcan la vida de un ciudadano”.  (Redacción, página web) 
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NEWS HIDALGO- EL IEEH IMPARTE PLÁTICAS A NIÑOS Y NIÑAS PARA FOMENTAR SU SANO DESARROLLO: 
A solicitud de la Dirección General de Proyectos y Programas de Apoyo a la Educación de la Secretaría de Educación Pública 
de la entidad a través de su Programa “Escuela Segura y Prevención para la Violencia y el Delito”, el Instituto Estatal 
Electoral de Hidalgo ha impartido en distintas fechas y escuelas pláticas que fomentan un sano desarrollo de niñas y niños en 
diferentes grados escolares. Según datos estadísticos proporcionados por el Consejero Presidente del órgano electoral, Lic. 
Mario Ernesto Pfeiffer Islas, en el periodo de mayo a agosto de este año más de 1,460 alumnos de preescolar, primaria y 
secundaria se han beneficiado con este tipo de actividades que promueven valores de responsabilidad y participación 
ciudadana, a las cuales el Consejero Presidente asiste personalmente para tener la oportunidad de interactuar con las y los 
estudiantes de las diversas instituciones educativas. “Cómo se realizan las elecciones”, “Derechos de la niñez” y “Prevención 
de la violencia y el delito” son algunos temas que docentes, alumnos y padres de familia de los municipios de Pachuca de 
Soto, Ajacuba, Mineral de la Reforma y Tula de Allende han escuchado de voz del Lic. Pfeiffer Islas. La escuelas visitadas en 
el segundo cuatrimestre del año son: “Instituto CEDRUS”; “Telesecundaria 8”; Jardines de Niños “José Martínez Ruiz”, 
“Margarita Maza de Juárez”, “Agustín de Iturbide”, “Club de Leones”, “Esperanza García Conde”, “Profra. Ma. Luisa Latour”, 
“Amado Nervo”, “Dra. Columba Rivera” y “Colegio Papalotl”; así como el “Centro Angloamericano Margarita Michelena”. El 
Consejero Presidente comentó que “este tipo de ejercicios tienen el objetivo de coadyuvar a fomentar en la niñez desde 
temprana edad el interés por los acontecimientos que marcan la vida de un ciudadano”.  (Redacción, página web 

Punto X Punto- Imparte IEEH pláticas a alumnos para promover los valores y la participación ciudadana 
A solicitud de la Dirección General de Proyectos y Programas de Apoyo a la Educación de la Secretaría de Educación Pública 
de la entidad a través de su Programa “Escuela Segura y Prevención para la Violencia y el Delito”, el Instituto Estatal 
Electoral de Hidalgo ha impartido en escuelas pláticas que fomentan un sano desarrollo de niñas y niños. De acuerdo al 
Consejero Presidente del órgano electoral, Mario Ernesto Pfeiffer Islas, en el periodo de mayo a agosto de este año más de 
1,460 alumnos de preescolar, primaria y secundaria se han beneficiado con este tipo de actividades que promueven valores 
de responsabilidad y participación ciudadana, a las cuales el Consejero Presidente asiste personalmente para tener la 
oportunidad de interactuar con las y los estudiantes de las diversas instituciones educativas. “Cómo se realizan las 
elecciones”, “Derechos de la niñez” y “Prevención de la violencia y el delito” son algunos temas que docentes, alumnos y 
padres de familia de los municipios de Pachuca de Soto, Ajacuba, Mineral de la Reforma y Tula de Allende han escuchado de 
voz de Mario Pfeiffer Islas. La escuelas visitadas en el segundo cuatrimestre del año son: “Instituto CEDRUS”; 
“Telesecundaria 8”; Jardines de Niños “José Martínez Ruiz”, “Margarita Maza de Juárez”, “Agustín de Iturbide”, “Club de 
Leones”, “Esperanza García Conde”, “Profra. Ma. Luisa Latour”, “Amado Nervo”, “Dra. Columba Rivera” y “Colegio Papalotl”; 
así como el “Centro Angloamericano Margarita Michelena”. El Consejero Presidente comentó que “este tipo de ejercicios 
tienen el objetivo de coadyuvar a fomentar en la niñez desde temprana edad el interés por los acontecimientos que marcan 
la vida de un ciudadano. (Redacción, página web) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 
Criterio-Frente democrático Hidalguense, con 37 consejerías estatales: El Frente Democrático Hidalguense (FDH), 
que lidera el exsenador José Guadarrama Márquez, es la corriente perredista que llevará mano para colocar al próximo 
presidente del PRD estatal, pues lograría 37 consejerías estatales. Con 10 mil 354 votos, esta planilla asegurará casi 30 por 
ciento de los 125 consejeros que se eligieron el domingo pasado. La Confederación de Organizaciones Democráticas, 
Urbanas y Campesinas (Coduc), del legislador Luciano Cornejo, logró el segundo sitio de preferencias, con 6 mil 443 
sufragios (18.2 por ciento), lo que le daría 22 representantes. En el tercero, la Unión de Fuerza Indígena y Campesina 
(UFIC), expresión del senador Isidro Pedraza, consiguió 5 mil 904 votos (16.7 por ciento). Los sufragios le permitirían contar 
con 20 consejeros. De acuerdo con el conteo de los cómputos de los siete distritos electorales de Hidalgo, el Instituto 
Nacional Electoral (INE) concluyó la noche de ayer el recuento de la elección de consejeros nacionales, estatales, municipales 
y congresistas del sol azteca. En el proceso interno del partido se registraron 37 mil 259 votos, con 35 mil 287 efectivos y mil 
972 nulos. De 76 mil 749 militantes inscritos en el padrón, 39 mil 490 afiliados no acudieron a las urnas. De acuerdo con el 
vocal ejecutivo del INE en el estado, José Luis Ashane Bulos, los comicios perredistas fueron buenos (con cerca de 50 por 
ciento de participación) si se toma en cuenta que en una elección constitucional intermedia de diputados la votación no es 
muy alta. Perredistas de la entidad recriminaron la mala ubicación de casillas, pues se encontraban retiradas de las 
secciones, lo que provocó abstencionismo. Ashane Bulos aseguró que la colocación de urnas en lugares alejados fue 
responsabilidad del PRD y no del INE. “Definitivamente sí hubo casillas que estaban retiradas, pero se pusieron con base en 
los lineamientos que hizo el PRD al INE; si habían más de 300 militantes en una comunidad, no se podía instalar porque era 
con base en el acuerdo que se había llegado”, defendió. (José Antonio Alcaraz, página 08) 
Crónica-Concluyen cómputos de elección interna del PRD: (Rosa Gabriela Porter, página 04) 
El Independiente-Cambios mínimos en elección, FDH gana 37 consejeros estatales: (Víctor Valera, página 05) 
El Reloj-Recuentan votos de elección perredista: (Verónica Ángeles, página 07) 
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Síntesis-Nueva Izquierda, con más distritos: (Jaime Arenalde, página 05) 
Uno más Uno-Califica INE como civilizada y participativa elección del PRD: (Redacción, página 03) 
Criterio-Respetan corrientes perredistas resultados de interna: El presidente del PRD en Hidalgo, Arturo Sánchez 
Jiménez, dijo que todas las corrientes del organismo político aceptaron los resultados de la elección interna. Para el 
perredista, el partido y su militancia dieron muestra “de la civilidad que se vive” en el sol azteca. El líder del partido en el 
estado aplaudió las actitudes tomadas por las planillas participantes. De acuerdo con el conteo de los cómputos de los siete 
distritos electorales, las preferencias favorecen al Frente Democrático Hidalguense (FDH), con la mayoría de los votos a 
favor. Sánchez adelantó que los resultados finales que entregue el Instituto Nacional Electoral (INE) serán respetados por 
todas la corrientes. Los 125 consejeros estatales electos el domingo pasado designarán al próximo Comité Directivo el 
próximo 4 de octubre. Respecto a las anomalías presentadas en el proceso electoral, el presidente del PRD Hidalgo señaló 
que será la dirigencia nacional del sol azteca la que determine las acciones a tomar. (Ignacio García, página 08) 
Síntesis-Se alista el sol azteca para renovación de dirigencias: (Jaime Arenalde, página 05)X 
Criterio-Expulsarán a panistas desleales: El secretario general del PAN en Hidalgo, Luis Enrique Baños, precisó que si 
algún militante blanquiazul aparece en actos de otros partidos, se procedería a iniciarse un proceso de expulsión en 
automático. Esto, debido a la presunta fuga de panistas a otro instituto político, quienes el sábado estarían haciendo oficial 
su salida de Acción Nacional. “De acuerdo con los estatutos, cuando algún militante muestra de forma ferviente el apoyo 
hacia otro partido o instituto político, causa baja automática mediante una simple declaración del comité estatal; obviamente 
con las pruebas correspondientes la dirigencia hace una declaratoria y se notifica al registro nacional de miembros su baja”, 
detalló. Posterior a ello, el miembro señalado tiene un periodo de 10 días para tratar de aclarar su situación y si ésta no 
procede, se da baja del partido, abundó. Baños indicó que “hasta ahorita yo creo que lo único que hemos tenido han sido 
voces, no tenemos ninguna ruptura, seguimos trabajando”. Además, afirmó que todos los militantes “han permanecido leales 
y con mucho trabajo a acción nacional”. Luis Baños consideró que “hay opiniones que llegan a diferir, pero es normal, las 
diferencias de opinión no quitan lo que tenemos en común como panistas”. Finalmente, puntualizó que el PAN “se está 
reposicionando en Hidalgo”, luego de pasar de 5 mil 400 militantes, en diciembre pasado, a 7 mil 690 hasta ayer; sin contar 
afiliaciones hechas durante la colecta de firmas para la consulta por el salario mínimo. (Emmanuel Rincón, página 09) 
Crónica-Buscan mayor correlación entre los sectores: A más de tres años desde que asumieron su responsabilidad 
como regidores priistas, Juan Fernández Rojas, presidente del Comité Directivo Municipal de Huejutla, refirió que por 
instrucciones del presidente del partido en Hidalgo, Ricardo Crespo Arroyo, invitaron a todos los dirigentes de organizaciones 
a que se acerquen al tricolor para seguir con el apoyo pues “con ayuda de todos podemos hacer algo”. Justificó que los 
regidores no han dado cuotas aun cuando ellos apoyan a la gente de las colonias y comunidades. Explicó que al ser una 
minoría nuestros regidores y la mayoría el partido que ganó la elección, las propuestas de ellos las ganan los votos, pero 
deben dejar establecida su posición cuando no convenga a la ciudadanía y no apoyar una propuesta, dejarla asentada a las 
actas para que quede  constancia de que ningún momento estuvieron conformes con algo que no sea en beneficio de la 
ciudadanía. Expresó que “hoy (ayer) fue un evento en donde toda la gente participó escuchando y viendo el mensaje y nos 
enorgullece que sea un gobernador emanado de nuestro partido y que esté haciendo un buen papel en el estado de Hidalgo. 
(Salomón Hernández, página 10) 

I N S T I T U C I O N E S      E L E C T O R A L E S 
“No se generó información” 
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P L A N O      E S T A T A L 
Criterio-Proyecta Olvera informe en video: A través de la proyección de un vídeo de más de 20 minutos de duración, el 
gobierno del estado informó las acciones que la administración realizó durante el cuarto año de gestión. Con el gobernador 
de la entidad, Francisco Olvera, como protagonista, el audiovisual muestra los apoyos otorgados a los grupos indígenas, el 
cuidado de la salud y el campo. El video fue proyectado en la plaza Juárez de Pachuca a las 13:00 horas, mismo que fue 
transmitido en los 84 municipios de manera simultánea. Acompañado de secretarios, funcionarios, legisladores, empresarios 
y burócratas, el mandatario destacó la renovación y creación de 17 hospitales, 57 unidades médicas, la compra de 47 
unidades móviles y 12 de especialidades, en los que se invirtieron más de 500 millones de pesos. De acuerdo con el 
gobernador, más de 86 por ciento de las familias hidalguenses que no cuenta con servicios de seguridad social tienen acceso 
al Seguro Popular; además, a través del Sistema DIF Hidalgo, se otorgaron 220 mil ayudas alimenticias, en coordinación con 
el gobierno federal. En materia de apoyo al campo, Olvera Ruiz dijo que los agricultores recibieron recursos que superan los 
800 millones de pesos. Aseguró que el estado figura entre los primeros lugares en la producción de café, calabazas y 
magueyes. “Hoy se tiene un seguro que cubre más de 60 por ciento de la producción agrícola contra desastres naturales”. En 
cuanto a la atención a los grupos vulnerables, el gobernante informó que se han invertido 200 millones de pesos en 55 
programas, logrando disminuir 1.9 por ciento la pobreza y 3.5 por ciento la pobreza extrema. “Hoy cerca de 91 por ciento de 
los hogares en el estado cuentan con servicio de agua potable, lo que es algo histórico”, aseguró. Respecto a la protección 
de los derechos de la mujer, señaló la creación del centro de justicia para este sector, lugar donde varias instituciones darán 
atención especializada. (Yossimar Durán, página 04) 
Milenio-Con aplausos y porras para el gobernador en su día: (Alejandro Suárez, página 07) 
Crónica-Augura Olvera mejor futuro presupuestario para Hidalgo: (Alberto Quintana, página 05) 
El Reloj-Destaca Olvera 12 rubros de desarrollo en Hidalgo: (Sergio Juárez, página 03) 
El Sol de Hidalgo-A consolidar nuevos proyectos: Olvera: (Redacción, página 02) 
Plaza Juárez-Hidalgo, tierra de trabajo y de transformación: FOR: (Natalia López Pazarán, página 03A) 
Síntesis-Resalta Olvera 4 años de trabajo en video público: (Tania Monroy, página 03) 
Uno más Uno-Reitera JFOR compromiso con hidalguenses: (Luis Roberto Reynosa, página 04) 
Criterio-Incremento de mil 138 mdp en presupuesto estatal, ofrece SHCP: Un incremento de 4.2 por ciento tendrán 
las participaciones a entidades federativas y municipios, según el proyecto de presupuesto de 2015, entregado por la 
Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) a los diputados federales, que de ser aprobado representarían mil 138 
millones 129 mil 260 pesos. La lideresa de los diputados federales priístas, Mirna Hernández Morales, confirmó que el 
incremento va de 4 a 5 puntos porcentuales, según la propuesta, la cual, “ahora nos tocará discutirla en la búsqueda de un 
mayor beneficio para nuestro estado”. Para el ejercicio 2014, fueron aprobados 28 mil 453 millones 231 mil 567 pesos, y, de 
establecerse un incremento de 4 puntos porcentuales, significará que la entidad habría de recibir 29 mil 591 millones 360 mil 
827 pesos para el siguiente ejercicio fiscal. Hidalgo será la primera entidad que entregará la nómina de los maestros a la 
Secretaría de Educación Pública, lo que representa que poco más de 8 mil millones de pesos ya no llegarán a la entidad. El 
proyecto del paquete económico fue entregado por las autoridades hacendarias y según grupos de análisis internos que han 
realizado comparativos, se observa que los montos destinados a las secretarías federales tendrán caídas de dos a tres 
puntos. Aunque hay una de excepción, que es Sedatu, cuyo presupuesto anual caerá hasta 20 por ciento, cantidad superior a 
los 5 mil millones. En este caso, Hernández Morales dijo que esa instancia se había convertido en una súper secretaría y que 
ahora muchos de sus programas serán turnados a otras áreas gubernamentales. Para la diputada, el gobierno peñista 
cumplirá con sus promesas y en este próximo ejercicio fiscal se podrían arrancar algunas de ellas como el libramiento de 
Ixmiquilpan, los servicios aeroportuarios, “mas no aeropuerto, como se mal interpretó”; el centro de investigación de 
confección y diseño; así como la continuidad del doble carril a la Huasteca y terminar la Ciudad del Conocimiento. (Jorge 
Martínez, página 05) 
Milenio-Va Hidalgo por más de 5 mil mdp ante Hacienda: (Alejandro Suárez, página 06) 
Criterio-Niega Segob desacuerdos de gobierno y delegados: Daniel Lara Baños, delegado de la Secretaría de 
Gobernación (Segob) en Hidalgo, aseguró que no hay desacuerdos entre los delegados federales adscritos a la entidad y el 
gobierno del estado; esto, pese a las inconformidades que durante las últimas semanas han expresado varios representantes 
de las instancias nacionales. El funcionario enfatizó que si bien si existen diferencias en las formas de trabajar, hay 
coincidencias en buscar mejores apoyos para el estado, por lo que refirió que existe un diálogo constante con todas las 
instancias del gobierno estatal: “Hoy no hay desacuerdos, estamos trabajando conjuntamente”, dijo. En entrevista sobre el 
tema, el encargado de la Segob comentó que los recientes comentarios hechos por algunos delegados en torno a una 
discordancia entre la forma de realizar los proyectos trabajo “no fueron bien vistos por algunos, pero no fue un tema de 
crítica, si no de decir dónde tenemos la oportunidad de trabajar más y mejorar los resultados”, acotó. Lara Baños aseveró 
que los 56 delegados federales que trabajan en Hidalgo y sus equipos buscan el acercamiento constante con sus pares 
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estatales. “La prioridad es clara y tiene que ser mejoras a las condiciones de vida de los hidalguenses, tenemos que 
continuar la comunicación para lograr más recursos que los que hoy tenemos”, abundó. Finalmente, Lara descartó que 
existan problemas de tipo religioso en la entidad. (Yossimar Durán, página 05) 
Criterio-Acuerdan legisladores dictaminar pendientes: Diputados de Hidalgo terminarán con el rezago que prevalece 
dentro de las 30 comisiones de estudio, el cual hasta el 30 de junio de este año era de 117 asuntos sin resolver. De acuerdo 
con Ernesto Gil Elorduy, presidente de la Junta de Gobierno del Congreso local, ya hubo un acuerdo entre los legisladores 
que integran cada una de estas comisiones para que se revisen los temas pendientes y los puedan dictaminar antes de que 
termine la LXII legislatura. Esto luego de que el panista Guillermo Galland Guerrero planteara que se debe sancionar a los 
presidentes e integrantes de dichas comisiones que no resuelvan, en un plazo máximo de 50 días hábiles los asuntos 
turnados. Galland Guerrero había propuesto que de acuerdo con la Ley de Responsabilidades de Servidores Públicos se 
sancione a los diputados que atoren los temas presentados por los propios legisladores. Al respecto Gil Elorduy dijo: 
“Estamos haciendo una tarea de revisión de todos los asuntos que tengamos rezagados para poderlos sacar adelante o 
darles una resolución definitiva”. Además, el legislador de extracción priísta informó que a la par de este trabajo de 
depuración ya se está analizando la glosa del cuarto informe del gobernador Francisco Olvera Ruíz con el fin de que el 
próximo mes puedan llamar a comparecer a los 12 secretarios del gobierno estatal. Se prevé que después del 20 de 
septiembre ya puedan definir el calendario de las comparecencias, manifestó Gil. Por el momento, agregó el presidente de la 
Junta de Gobierno, “nos centraremos en estas dos partes, pues se nos viene un trabajo intenso por el análisis de las leyes de 
ingresos y egresos de los municipios”. (José Antonio Alcaraz, página 06) 
El Sol de Hidalgo-CARGADA agenda EN el CONGRESO: (Redacción, Ojo: Política) 
Criterio-CAMBIO EN LA ASEH: José Rodolfo Picazo Molina, titular de la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH) 
dio posesión a Oscar Hugo Cervantes Herrera como nuevo director general de Asuntos Jurídicos del órgano, en sustitución de 
María Guadalupe Guadarrama Sarabia, quien ocupó ese cargo durante 12 años consecutivos, y que ahora, por su excelente 
trayectoria se dispone a ocupar una nueva encomienda en la administración pública estatal. (Redacción, página 09) 
Crónica-RELEVO EN ASEH: (Redacción, página 02) 
El Sol de Hidalgo-CAMBIO en la ASEH: (Redacción, Ojo: Política) 
Plaza Juárez-Nuevo titular de la Dirección General Jurídica de la ASEH: (Redacción, página 08A) 
Síntesis-Nombra ASEH nuevo director en área jurídica: (Adriana Ramírez, página 02) 
Crónica-Respalda clase política cuarto informe de JFOR: El informe del gobernador Francisco Olvera convocó a la 
clase política y empresarial de la región Huasteca. El evento se desarrolló en la Plaza 21 de Mayo, frente a la presidencia 
municipal, para quienes tuvieron la oportunidad de escuchar el mensaje político del mandatario estatal. Al lugar arribaron el 
alcalde Alfredo San Román Duval,  el diputado federal Darío Badillo Ramírez, el legislador local Omar Zerón Flores, la 
secretaria de Desarrollo Social estatal, Geraldina García Gordillo, además de invitados como expresidentes municipales, entre 
otros funcionarios de las diferentes dependencias del gobierno del estado. El diputado Badillo Ramírez destacó el 
compromiso que tiene el gobernador con el desarrollo dela entidad y señaló que con el liderazgo que le caracteriza se 
conjuntaron todos los logros en sinergia con los diputados federales de Hidalgo y que por ello pudo conseguirse una derrama 
importante para obras y acciones en la entidad. Por su parte el diputado local manifestó que el aporte que se hace del 
gobierno estatal hacia la educación es importante, más allá que otros rubros, porque generara bienestar entre la población. 
Los sectores campesino, obrero, de la mujer, juventud, entre otros, también dieron cuenta del mensaje político del jefe del 
Ejecutivo estatal. (Salomón Hernández, página 05) 
El Independiente-Ofrecen postura crítica PAN Y PRD: Dirigentes de los partidos Acción Nacional (PAN) y de la 
Revolución Democrática (PRD) sostuvieron postura crítica ante el cuarto informe de actividades del gobierno estatal. 
Alejandro Moreno Abud, presidente albiazul, aseguró que prevalecen muchos rezagos en la entidad que deben ser aceptados 
para trabajar en ellos, mientras que solamente “vi números pero ningún comparativo con otras entidades”. Durante el evento 
en Plaza Juárez “se dejó pasar el tema del aeropuerto y la refinería, ya que solo tocó un compromiso del presidente Enrique 
Peña Nieto que es la Ciudad del Conocimiento, el cual apenas inicia”. Para el diputado del PRD Pedro Porras, falta esfuerzo 
para que el estado salga adelante, ya que parecieran cuentas alegres de las autoridades estatales. “Todavía existe pobreza, 
inseguridad y el sector del campo está olvidado aunque no depende directamente del gobierno del estado.” Para Arturo 
Sánchez Jiménez, dirigente del sol azteca en Hidalgo, hay esfuerzo de las autoridades, aunque prevalecen pendientes en 
seguridad. “Lo que me agrada es el apoyo a la ciencia, tecnología y escuelas”, declaró. (Víctor Valera, página 02) 
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El Independiente-Falta denuncia para solicitar desafuero de diputada: PGJEH: La Procuraduría General de Justicia 
de Hidalgo (PGJEH) no recibió denuncia alguna para solicitar el desafuero de la diputada de Nueva Alianza Eugenia Muñoz 
Espinoza, derivado de la captura de la exlideresa de la sección 15 del SNTE, Mirna García López. “En dado caso que haya 
debemos integrar la averiguación”, declaró el titular de la dependencia Alejandro Straffon, entrevistado al finalizar la 
presentación del video sobre el informe de actividades gubernamental. Este “es asunto intergremial, que hubo una denuncia 
y nosotros tuvimos que actuar. En la medida en que haya más denuncias formaremos nuestras averiguaciones. Hasta ahorita 
no hay nada”, recalcó. Por el momento, la dependencia descartó más detenciones derivadas del caso de la exlideresa de la 
sección 15 del SNTE, detenida en el Cereso de Pachuca tras ser acusada del desvío de 123 millones de pesos. “Todo 
depende, si hay otra denuncia, debemos actuar”. Insistió que el conflicto corresponde al magisterio donde el gobierno del 
estado no interviene, “derivado de una auditoría que hizo el comité ejecutivo nacional del SNTE y que denunció en la 
procuraduría”. La diputada local de Nueva Alianza Eugenia Muñoz Espinoza fue responsable de las finanzas de la sección 15. 
Entrevistada en la anterior sesión del Congreso sobre las personas involucradas en el proceso de García López, la legisladora 
panalista dijo confiar en las leyes. “En el momento en que me llamen tendré que declarar, al igual que todos los que sean 
solicitados”. Caso Santiago de Anaya La PGJEH tiene conocimiento que la presidencia municipal de Santiago de Anaya aún no 
comprueba 4 millones de pesos de la cuenta pública 2012, pero hasta el momento la Auditoría Superior de Hidalgo (ASEH) 
no solicitó integrar averiguación previa. Como parte de la revisión de la cuenta pública, la ASEH detectó en la alcaldía falta de 
documentación comprobatoria, pagos duplicados y transferencias entre fondos.  (Víctor Valera, página 06) 

P L A N O      M U N I C I P A L 
El Reloj-Continuá la apuesta de Pachuca al turismo a través de Web Cams México: Tras la instalación del portal de 
internet Web Cams México en Pachuca, red que transmite con diferencia de 15 segundos la imagen de las localidades más 
importantes del país para promocionarlas en el turismo nacional e internacional; el municipio le apuesta a este sector con las 
mejores vistas de la dudad. En el sitio http://www webcamsdemexico.com/ se podrá observar la imagen del Reloj 
Monumental de Pachuca, así como los lugares más representativos de la capital, la cual es la primera ciudad en la entidad de 
integrarse a dicha red. Es de recordar que el proyecto de la Web Cams México en Pachuca requirió una inversión de dos mil 
500 dólares, y que la instalación de la red en Pachuca, ciudad que se convierte en la número 59 de formar parte de dicho 
proyecto, fue tras el convenio con la empresa dirigida por Nico-la Rustichelli, quien dijo que la Web Cams México busca la 
proyección de los mejores lugares atractivos para el turismo con alta definición las 24 horas del día. El alcalde Eleazar García 
comentó que es un proyecto de importancia para su administración, el cual dijo lo van a agradecer todas las personas que se 
encuentran fuera de la capital, y que desde internet logren ver a su ciudad. (Yina Bautista, página 06) 

C O L U M N A S      P O L Í T I C A S      L O C A L E S 
Milenio-Intelecto opuesto… 
 
Excesivo tráfico en Pachuca 
 
Con la construcción de nuevas vialidades, la modernización de rutas y la llegada de más población, Pachuca sufre uno de sus 
peores momentos en cuanto a movilidad peatonal, tránsito vehicular y aprovechamiento de espacios. Apenas se cierra un 
carril de cualquier calle o avenida, ya sea para trabajos de limpieza, pintura, pavimentación o por cuestiones de operativos 
de seguridad, y comienzan las filas y desorden que terminan provocando un caos de varias cuadras. Y es que el trazo 
vehicular de Pachuca no ha sido modificado pero sí las principales rutas de acceso; es decir, hay nuevas vialidades y puentes 
vehiculares que te llevan a las mismas avenidas principales que no cuentan con un desahogo de tráfico, que al verse 
saturadas terminan congestionando otras calles y así consecutivamente. Hasta hace unos años, la hora pico en Pachuca no 
era más que la entrada y salida de los colegios, algunos minutos en los paraderos del transporte público cuando terminaba la 
jornada laboral y quizá ciertas zonas como el Centro de la capital hidalguense donde siempre ha existido gran afluencia de 
autos y personas. Ayer fue un claro ejemplo de lo anterior. De un percance suscitado en el puente Colonias-Villas de Pachuca 
al sur de la ciudad, que provocó el cierre del entronque Felipe Ángeles (México-Pachuca)-Actopan se hizo una verdadera 
trifulca vehicular de casi 3 horas por intentar pasar rumbo a la Plaza de Toros y retornar, o de seguir de frente en dirección 
al Centro o bien de no poder tomar alternativa alguna pues se tiene la reducción de carriles por las obras del Tuzobús y el 
puente de la SCT en la salida de Juan C. Doria a Felipe Ángeles. Bueno, pues ese es sólo un ejemplo de lo que podría pasar 
con Pachuca si no se cuida el trazo vehicular con planeación coordinada entre ordenes de gobierno, construcciones, 
infraestructura y políticas de proyectos a futuro. Lo vemos con la entrada a Pachuca desde el Estado de México. De repente, 
de cuatro carriles, sólo hay 2 disponibles y, de pronto, ya en la Bella Airosa, ¡sólo uno! Se estima que entre Hidalgo, Estado 
de México y DF circulan más de 3 millones de vehículos al día. La cifra es impresionante si se toma en cuenta que es casi la 
población de toda la entidad. Si se pretende que el corredor Pachuca-Tizayuca sea parte importante de la zona metropolitana 
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del Valle de México se tendrá que pensar en las opciones viales, de movilidad urbana y peatonal, alternativa, con miras que 
no sea un caos diario, el tránsito en el municipio. Los optimistas dirán que es el Tuzobús una de las primeras opciones 
alternativas de movilidad y que es una obra pensada precisamente para que años después no se padezca de situaciones 
como las antes descritas. Los demás, pesimistas, son los que están en el tráfico. 
 
(Eduardo González, página 03) 
Plaza Juárez-Alfil Negro… 
 
ESOS INFORMES NO VOLVERÁN… 
 
No cabe duda que vivimos otros tiempos. 
En otros días no pensar en hacer un informe de gobierno sin multitudes o sin la asistencia de invitados especiales que le 
dieran relevancia al informe del “señor gobernador” en el que daba cuenta del estado que guardaba la entidad, que por regla 
general era de maravilla en todos los órdenes y con un futuro de ensoñación bajo su mandato, era poco menos que una 
locura y un acto demencial. Eran otros tiempos, otras las liturgias, otros los modos. Todo empezaba con las multitudes, las 
largas filas de ciudadanos venidos voluntariamente de toda la entidad desde la madrugada, y formados por donde pasaba el 
gobernador para ser ovacionado casi como César, rumbo al informe, en ocasiones hasta con campanas que sonaban a su 
paso.  Una vez llegado al recinto las ovaciones, los gritos, los vivas, las flores, las porras, mientras él, humilde, agradecía la 
voz de reconocimiento hasta llegar al sitio reservado para su informe. Y junto a él, el enviado del gobierno federal que en 
representación del Presidente de la República asistía para que fuera los ojos y los oídos del señor de los Pinos, que daba el 
visto bueno del buen gobierno del mandatario estatal, generalmente con generosos aplausos en determinados pasajes del 
informe, que  los asistentes subrayaban con fuerza para dar a entender que estaban más que de acuerdo. Afuera, gente 
venida o traída de municipios del estado escuchaban por bocinas instaladas ex profeso el informe del ciudadano, que se 
extendía en detalles y en millones de pesos que al final, provocaba hasta sueño en algunos, no así en los presentes en el 
lugar del informe, que debían poner cara de interesados, aunque muchos de ellos tenían más cara de crudos que de 
verdaderos ciudadanos asistentes voluntarios al informe. Desde luego, fotógrafos por todos lados, buscando la mejor gráfica 
de los asistentes, que cuando se daban cuenta de ello ponían rostro de jugadores de ajedrez para dar la impresión de 
atención suprema a las palabras del gobernador, no fuera a ser que se publicara la gráfica donde estaban durmiendo y se les 
cayera la nómina o la aspiración a una diputación o una alcaldía. En primera fila del informe, los funcionarios federales 
invitados, ex gobernadores, invitados especiales, que a lo mejor ni sabían a qué venían pero que eran presentados como 
adornos del informe y agradecidos por su generosidad, por asistir al acto, y por regla general, se levantaban para hacer una 
caravana a los asistentes, que los aplaudían vaya usted a saber por qué. Afuera del recinto oficial, una de las camionetas 
oficiales a cual más apantalladoras, de Secretarios de estado, gobernadores,  senadores, diputados federales, etc., etc. con 
sus respectivos choferes y guaruras, esperando a los “señores” para llevarlos de volada al aeropuerto, porque la mayoría no 
se esperaban a la comilona que se preparaba para esa ocasión. Eran otros tiempos.... “O tempora o mores”....diría Cicerón 
en su Catilinaria...” “¡oh tiempos!, ¡oh costumbres!”, diría el traductor.    OLVERA LE DIO JAQUE MATE A LOS 
INFORMES DE ANTES  El gobernador Olvera, con su Cuarto Informe, le dio jaque mate definitivo a los informes de antes, 
a los de campanas y multitudes, fiestas y demás, y le dio entrada a la modernidad, al aprovechar la posibilidad de los medios 
de comunicación electrónicos como son la radio y la televisión y las redes sociales, en un ejercicio que culminó con la 
transmisión de su mensaje, a las 13 horas del día de ayer en la Plaza Juárez, que afortunadamente no estaba tomada por los 
antorchistas, en que se pudo ver en menos de 40 minutos, lo que se ha caminado en todos los renglones del estado. Es 
novedoso el camino del informe porque se recurre a medios que tienen la facilidad de estar a la mano de la sociedad, como 
es la televisión, la radio y la computadora. Abre el camino de un ejercicio de comunicación moderno, en el que se hace de 
estas vías de comunicación la tribuna para llegar a los ciudadanos, privilegiando por primera vez a los jóvenes en sus modos 
de comunicarse, y dando a entender que estamos en una época en que el internet y la radio, la televisión y las redes sociales 
nos deben unir, siendo fuente de seriedad y no basura, como por desgracia lo es en muchas ocasiones. Como sea, este 
cuarto informe hace historia y sepulta de un golpe los informes de antes, en que hasta campanas había. Eran otros 
tiempos... Que tuvieron como todo...un lado bueno y otro malo. O tempora, o mores... ¡oh tiempos!, ¡oh costumbres!....  No 
quiere decir que no puedan volver, porque también hacen falta para fortalecer al gobernante, pero no siempre. Por lo 
pronto, este cuarto informe sienta un paso importante en cuanto a informar sin tanta fiesta, privilegiando el concepto de 
informar, que al final de cuentas debe ser lo importante. (Adalberto Peralta, página 02A) 
El Reloj-La Hora en Punto… 
 
Salario mínimo a debate 
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Miguel Ángel Mancera, jefe de Gobierno en el Distrito Federal y la dirigencia del Partido Acción Nacional, han centrado su 
estrategia electoral en torno a los salarios mínimos. Sobre el tema, que más que electoral ha tomado un matiz 
eminentemente electorero, habría que hacer las suficientes ponderaciones económicas antes que políticas. Es evidente que a 
todos los que estamos inmersos en alguna actividad económica nos gustaría ganar más, mucho más de lo que percibimos, 
pues bien dice el dicho popular "A quien le den pan que llore". Sin embargo, el tema de los denominados "micro salarios" es 
un asunto que impacta directamente en la macro economía y rebasa los temas que parecen exclusivamente domésticos. 
Ayer, por ejemplo, conversé con un chofer del servicio público, que poseedor de un alto sentido común, puso sobre la mesa 
del diálogo una serie de ejemplos que ni Mancera, ni los panistas han querido tomar en consideración. Por ejemplo, el 
trabajador del volante se cuestionaba a sí mismo sobre sus ingresos, al preguntar ¿Y si le cobro el doble de la tarifa a los 
pasajeros, mis utilidades serán mayores? Y abundó ¿Y si la propietaria de la cocina económica duplica el costo por su 
servicio, tendrá más comensales? ¿Y si el precio de los medicamentos en las farmacias se eleva al doble, el boticario podrá 
incrementar el sueldo de sus empleados? ¡Claro que no! respondió a sus preguntas "Si elevo la tarifa en el transporte, si en 
la cocina me cobran más caro y si los medicamentos se incrementan, los consumidores siempre buscarán otras opciones, 
porque finalmente jamás habrá dinero que alcance". Y como pequeño empresario del transporte también se preguntó: Para 
duplicar el sueldo del chofer que me apoya ¿Qué hago? ¿Violo las tarifas oficiales? La modificación "irresponsable" de los 
salarios mínimos no es un asunto nuevo en México, pues en las décadas de los setentas y ochentas, los gobiernos de José 
López Portillo y Miguel de la Madrid cometieron el grave error político y burocrático de decretar el aumento a los mínimos sin 
atender como prioridad asuntos determinantes como la productividad nacional, que es sustento de la economía. Las 
decisiones populistas derivaron no sólo en inflación, sino en una carrera alcista de precios y salarios que generaron 
recurrentes crisis económicas en el país. "Tragarse la píldora" que Mancera y el PAN pretenden dosificar a los mexicanos, es 
un tema que obliga a ser revisado con preocupación, responsabilidad y madurez, más allá de pretender sumar votos en las 
urnas a base de falsos paraísos. 
 
(Edmundo Pineda, página 07) 
Vía Libre-Deslinde… 
 
El burro hablando de orejas 
 
Quien presumió en su campaña política de demócrata y ser la solución a los problemas que aquejan a Ixmiquilpan estira 
demasiado la liga de la estabilidad social e incluso de la legalidad al estimular la creación de pseudo grupos de autodefensa 
bajo el argumento que hay grupos del Partido Revolucionario Institucional (PRI) interesados en crearle conflictos lo que 
sumiría a esta municipalidad en la anarquía. Con esta amenaza camina el presidente municipal Cipriano Charrez Pedraza que 
hoy se dice víctima de las estrategias aplicadas  por él y sus hermanos para convertir la amenaza, la violencia y el chantaje 
políticos en un jugoso negocio que les ha dejado buenos dividendos a costa de las necesidades de las comunidades más 
marginadas de varios municipios del Valle del Mezquital. Existen testimonios de empresarios de la construcción como los 
hermanos Charrez Pedraza los amenazaron con “secuestrar” a su personal o “retener” maquinaria a cambio de “cuotas” o en 
todo caso otorgarles la subcontratación de la obra sin importar la magnitud o la importancia de la misma lo que redujo y 
reduce en muchos casos las ganancias de quienes tuvieron que invertir en una licitación pública. De eso han vivido y viven 
hoy los hermanos Pascual y Vicente Charrez Pedraza de lo que “teóricamente” se ha deslindado el alcalde sin embargo quien 
los conoce y han participado de sus prácticas aseguran que todo fue una fachada para mantener la estrategia de 
obtener beneficios mediante esos métodos que son tolerados por autoridades superiores. Por eso la paradoja de Cipriano 
Charrez de “organizar” a grupos en sus municipios para defender a su gobierno según él acosado cuando el clima de 
inestabilidad ha sido generado desde el ayuntamiento por sus errores y la confrontación mayor que tiene que hoy más que 
con grupo priistas es con sus ex aliados. 
 
(Alberto Witvrum, página web) 
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Crónica-Balcón Político… 
 
11 años del caso Rivera y no llega aún a su fin 
 
El 9 de agosto de este año cumplió 11 años sin resolverse la demanda por daño moral, interpuesta por el presidente del 
Patronato Universitario, Gerardo Sosa Castelán, contra el autor del libro “La Sosa Nostra: Porrismo y gobierno coludidos en 
Hidalgo”, Alfredo Rivera Flores, además del prologuista, el extinto periodista Miguel Ángel Granados Chapa; el autor de la 
portada, Enrique Garnica, y el de la fotografía, Héctor Traspeña. Este litigio no ha concluido pues el juez civil del Distrito 
Federal que lleva el caso, lleva más de un año sin determinar el monto que deberá pagar el demandado al agraviado, luego 
que determinó que Rivera Flores es culpable del delito de daño moral contra el ex rector universitario. El libro, vale la pena 
recordar, apareció en el año 2004, cuando se vivía le efervescencia política por definir al candidato al gobierno de Hidalgo, 
que sustituiría a Manuel Ángel Núñez Soto, hoy director del Grupo Aeroportuario de la Ciudad de México. A la postre el 
ganador de la postulación fue Miguel Ángel Osorio Chong, hoy secretario de Gobernación. Tras casi una década fueron 
exonerados de cargos Granados Chapa, Traspeña y Garnica, no así el autor de una compilación periodística, aderezada de 
una serie de entrevistas con personajes de entonces sobre las andanzas de Sosa Castelán, jefe entonces de un grupo porríl, 
que en la década de los 70 mantenía azolada a la ciudadanía de Pachuca y Tulancingo, particularmente. A Sosa Castelán no 
le pareció el libro ni la foto de portada, que consideró dañaban su imagen y buena moral, por eso demandó a los autores del 
documento. Ahora Rivera Flores, ante la pasividad y desdén del juzgador, ha decido emplazarlo a determinar de una vez el 
monto que deberá cubrir para resarcir el daño moral a Sosa Castelán, para lo cual ha enviado pruebas de su declaración 
patrimonial y pide que Sosa Castelán haga lo propio, para que el juzgador norme su criterio y fije el monto de la multa. En 
esa fase está un pleito desigual. 
 
(Carlos Camacho, página 03) 
Criterio-La Silla… 
 
Acepto el reto 
 
Los amigos del colectivo Todos Somos Peatón (@To2SomosPeaton) lanzaron hace un par de días un reto a un grupo de 
periodistas de Pachuca. Se trata de cruzar los nuevos puentes peatonales construidos para el Tuzobús, un sistema de 
transporte similar al Metrobús de la Ciudad de México. Ayer acepté el reto. En mi caso intentaré cruzar en una silla de ruedas 
el puente peatonal junto a la universidad Cenhies. La cita es el próximo 17 de septiembre a las 12:00 horas. Al aceptar el 
reto no intento demostrar nada, ni generar controversia con nadie. Ese paso peatonal es uno de los que a diario cruzo por 
debajo en mi automóvil. La verdad es que no me parece un paso peatonal terrible. Tiene largas rampas en tres niveles y, 
desde el asiento de mi auto, luce como una estructura bien pensada. La idea de aceptar el reto es bajar de mi auto y cruzar 
el puente en un medio de transporte inusual para mí. Insisto en que ese puente me parece mucho mejor que los viejos 
pasos de antaño con decenas de escalones que hacen imposible cruzarlos en silla de ruedas, con bastón o con una carriola. 
Mi primera meta es cruzar el puente. La segunda es hacerlo en un tiempo razonable, el cual no conozco. Por eso mi 
invitación a que me acompañe un hombre o mujer que use silla de ruedas de manera habitual. Desde el lado de Todos 
Somos Peatón hay crítica hacia estas obras al considerar que no se hicieron tomando en cuenta a todos sus usuarios. Por eso 
el reto a que lo crucen mujeres en tacones, con carriolas, y hombres en bastón o bicicleta. El miércoles próximo me sentaré 
en una silla de ruedas para intentar el reto. No sé lo que me espera. Pero lo cierto es que por un rato no estaré en mi auto y 
sí en la posición de muchos hidalguenses que viven sobre una silla de ruedas. Ellos serán los verdaderos jueces. 
 
(Manuel Baeza, página 03) 
Milenio-Pájaro Carpintero… 
 
: Que ayer sorprendió a propios y extraños de la política hidalguense que en los municipios gobernados por presidentes 
municipales del PAN, PRD y PT se dio una extensa difusión al mensaje del gobernador con motivo de su Cuarto Informe 
de Gobierno; y es que lo que causó conmoción no fue el hecho de que se haya transmitido en sus respectivos auditorios 
centrales o cabeceras municipales, sino que se les vio muy disciplinados, políticamente correctos, lo que denota que 
comienza a notarse un control más profundo en todas las regiones de la entidad. 
 
 
: Que ayer un grupo de transportistas se manifestaron a las afueras de la presidencia municipal de Ixmiquilpan para exigir 
a las autoridades de seguridad y al alcalde Cipriano Charrez para que agilicen las investigaciones en torno a la 
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desaparición de uno sus compañeros choferes de ruta, que presuntamente desapareció el pasado lunes, pero que hasta hoy 
no se tiene ningún indicio de su paradero. Dicen que también solicitaron ayuda a la policía estatal; sin embargo no han 
tenido respuesta satisfactoria por parte de la corporación. 
 
: Que nuevamente el Comité del centro Histórico de Pachuca volvió a criticar el trabajo que se lleva a cabo en las calles 
de Guerrero, Allende y Zaragoza, pues ahora dicen que según sus investigaciones el trabajo que se realiza en estas calles 
dista mucho de la originalidad del empedrado, ya que además de que no se están utilizando materiales naturales, las 
técnicas de colado no son las correctas, pues prevén que el arroyo vehicular sufra daños en poco tiempo. 
 
: Que luego de haber sido ungido la semana pasada como representante en Santiago Tulantepec de la Central 
Campesina Independiente, una organización afín al PRI, Francisco Marroquín ya quiere ser popular entre los priistas y 
no solo eso, pues dicen que ya hasta se ve como candidato en dicho municipio, abanderado por el Revolucionario 
Institucional. Aunque dicen que enfrente tiene a otros que ya levantaron también la mano, como Horacio Islas y su 
hijo Joaquín Islas, quienes son probados candidatos en el municipio. 
 
(Redacción, página 03) 
Milenio-Las perlas… 
 
“Estamos trabajando, tenemos una cita la semana que entra con el área de Egresos de la Secretaría de Hacienda para ir 
viendo los techos financieros. Ellos ya presentaron el paquete completo, pero lo hacen de manera genérica” 
Francisco Olvera Ruiz 
Gobernador del Estado, sobre el presupuesto para Hidalgo del próximo año. 
 
 “Ya se le presentó al gobernador y en cuanto esté aprobado comenzará la obra. Con la cercanía que tenemos con el Distrito 
Federal y el Estado de México seguramente será otro detonante turístico y económico para la ciudad” 
Alfredo Bejos Nicolás 
Secretario de Turismo Estatal, sobre la construcción de un centro de convenciones. 
 
 “Al menos la mitad de los artesanos han aceptado reubicarse al nuevo espacio, que es muy digno y que se sitúa en el 
acceso norte de la zona; lo ideal es que ellos ocupen los locales, de lo contrario tendremos que invitar a alguien más” 
Rodolfo Palma Rojo 
Delegado del INAH en Hidalgo, sobre la problemática del ambulantaje en Tula. 
 
(Redacción, página 03) 
Criterio-Se dice que… 
 
que Mirna García López, exsecretaria general de la Sección XV del SNTE, desde su encierro no permite que nadie, fuera de 
su familia, la visite, quizá piense que son filas de maestros los que se amotinan afuera del Cereso de Pachuca solicitando 
verla, cuando la realidad muestra a un magisterio consciente del abuso que fue objeto, como un sector importante de 
jubilados que no recibieron su bono de fin año por indicaciones de la exdirigente solo por el hecho de no afiliarse al Panal 
 
que quien ya da brincos de emoción y se ve como el próximo dirigente del PRD en Hidalgo es el exdiputado Ramón Flores 
Reyes, quien es el principal aspirante del Frente Democrático Hidalguense (FDH), corriente que logró el mayor votos de 
consejeros estatales. No así para el diputado Celestino Ábrego Escalante, quien ya se veía sentado en la oficina amarilla, 
pues su corriente, la UFIC, quedó en el tercer sitio. Habrá que ver a qué llegan las negociaciones entre los líderes que 
integran el bloque de Nueva Izquierda: José Guadarrama Márquez, Luciano Cornejo Barrera e Isidro Pedraza Chávez. 
 
que a unos días de la celebración del tradicional Grito de Independencia, se dice que decenas de elementos de la 
Gendarmería Nacional podrían llegar al estado para la vigilancia del municipio de Ixmiquilpan, esto pese a que las 
autoridades estatales han negado que reiteradas ocasiones que se pedirá la presencia de este cuerpo de elite nacional… Por 
lo tanto sigue incrementándose los delitos en esta localidad y comunidades aledañas. 
 
que quien está quedando cada vez peor es el alcalde Eleazar García Sánchez, entre el programa de multas-radar, pasando 
por las deficiencias de Cambio Verde, así como en el cambio de imagen de algunos de los espacios representativos de la 
ciudad. Estas acciones ahora le pasan factura en las redes sociales, donde circula una cumbia en la que hacen mofa de sus 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

12 de 22 

12 

principales obras y sus fallas. Por lo pronto, el responsable de Casa Rule tiene mucho que hacer si quiere aspirar como 
muchos ya lo ven a la precandidatura a la gubernatura de 2016. 
 
que eso de la educación gratuita sigue siendo mitos y dichos de las autoridades, pues es una realidad que se sigue 
condicionando la entrada y permanencia de alumnos en escuelas. Tal es el caso de la secundaria general Revolución 
Democrática de Tlaxcoapan, donde de plano ya no dejan entrar a alumnos que no hayan pagado las cuotas escolares. 
Apenas hace unos días, diputados de Hidalgo exigieron que este tipo de cuotas desaparezcan, pero tal parece que siguen 
existiendo a costa de las autoridades de educación pública. 
 
(Redacción, página 03) 
Independiente-El Socavón:  
 
Siguen destacando Pachuca y Tulancingo… pero por ser ciudades poco competitivas. 
 
(Redacción, primera plana) 
Visto Bueno-Radio Pasillo del Jueves… 
 
Suena en Radio Pasillo que ayer fue día de fiesta para los trabajadores del gobierno estatal, quienes después 
de acudir a la presentación del video relativo al cuarto informe del mandatario hidalguense, Francisco Olvera 
Ruiz, se pudieron retirar a sus casas para disfrutar con sus familias el resto de la tarde. 
El ejecutivo dio esta facilidad a los burócratas, pero son la condición de que redoblen esfuerzos en sus tareas cotidianas, 
pues les recordó que aún quedan dos años de la administración actual, en los que falta mucho por hacer. 
 
Por cierto, en entrevista con representantes de medios informativos, el gobernador resaltó que más allá de todas las obras y 
acciones llevadas a cabo en los diferentes rubros, su cuarto año de administración destacó por el impulso que se dio a la 
educación, además de la atención que ha puesto en la equidad de género y a la lucha por que la mujer se empodere a través 
de conocer y manejar mejor sus derechos. 
 
Suena a todo volumen que algo rato está sucediendo en el Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEHH), 
pues a pesar de que le fue asignado presupuesto suficiente para desempeñar adecuadamente sus funciones 
en el ejercicio fiscal 2014, el dinero no alcanza ni para los insumos básicos. 
Según trabajadores de este órgano jurisdiccional, hay ocasiones que no tienen recursos ni para la adquisición de papelería. 
 
En Radio Pasillo se dice que el delegado de la Sedatu en Hidalgo, Juan Carlos Alva Calderón, ha resultado ser 
excelente maestro en temas políticos para el también delegado, pero de la Segob, Daniel Lara Baños. 
El joven representante de Gobernación no duda en solicitar los consejos del experimentado político hidalguense cada vez que 
la ocasión lo amerita. 
 
(Redacción, página web)  
Plaza Juárez-Dese por enterado… 
 
Aeropuerto, todavía dará mucho de qué hablar 
  
Ninguna duda cabe que el camino es largo, muy largo en el asunto del aeropuerto alterno al de la ciudad de 
México. Incluso, pese a que ya se anunció proyecto e inversión, son constantes las dudas respecto a su 
viabilidad, menos cuando la vida activa del nuevo campo aéreo no es precisa, pero evidentemente será menor 
a la que se calculaba para el que se pretendió edificar en el Valle de Tizayuca. Es más, todo mundo se 
pregunta simplemente qué necesidad había de tanta innovación tecnológica para adecuar terrenos frágiles 
por estar en un lo que fuera un lago, de un gigantesco proyecto hidrológico para sacar el agua que llega a 
torrentes. Qué necesidad si Hidalgo no presentaba esas necesidades. 
  
No hay dinero, no hay magia 
No lo dejan, simplemente no lo pueden dejar. El asunto es ablandarlo y así, como dice el refrán, “flojito y cooperando”. Es 
así que el presidente municipal de Pachuca, Eleazar García, tendrá que prepararse para ser vapuleado por los que le 
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propusieron fantásticos negocios inmobiliarios pero les dijo que no. Y eso sí que los señores negociantes no lo perdonan, así 
que todos los día verá que si no es la fuente, las esculturas, lo que sea, pero le van a tupir que da gusto. Todo por no 
ponerse flojito y cooperar. 
   
Al Emperador todos lo quieren… 
Ya entró en razón el Emperador Cipriano Primero, quien pidió a Seguridad estatal mande a vigilar el grito de Independencia y 
cuidar el orden. A él, asegura, el pueblo lo cuida, vaya pues que todos lo quieren… pero lo quieren dejar como a Santo Cristo 
por tantas barbaridades que ha cometido. Por lo mientras se le ve menos altanero, y como que ya entendió que puede 
autonombrarse Emperador, Faraón, Rey de Reyes, lo que quiera, pero, como dijeran en la Huasteca: chiquito. 
   
Trico, simple fusión con otra empresa 
 Pedro Liedo es un empresario sensato, por eso sorprendieron supuestas declaraciones que habría hecho para culpar al 
gobierno estatal por verse forzado a fusionarse con “La Esperanza”. No es así, y ya lo aclaró, es simplemente una estrategia 
empresarial para dar solvencia económica a “Trico”. Pero no faltaron los que quisieron tomar lo que supuestamente dijo para 
amarrar navajas. 
 
(Redacción, página 03A) 
La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 
Anticipa el titular de la Sedeco la llegada de inversiones que significarían una importante plataforma para la creación de más 
y mejores empleos en Hidalgo; cuando menos ya están confirmadas dos empresas para este mismo año y muchas otras que 
arribarían en lo que resta de la administración que encabeza el gobernador Francisco Olvera Ruiz, con este tipo de anuncios 
existe la certeza de que el trabajo de vinculación y sinergia empresarial rinde frutos. 
 
(Redacción, primera plana) 
La Crónica de Hoy-Arriba:  
 
Arriba-Oralia Vega: La titular de la Operadora de Eventos del estado puntualmente informa sobre cómo será la dinámica 
de la feria para este año, de ahí que estos días mencionó algunos de los aspectos que implicará el evento que empezará 
prácticamente en unos 15 días, allá en el sur de la ciudad, pues confirmó que el cambio de sede será para otra ocasión. 
 
Abajo-Sandra Hernández: Y seguimos en ese asunto de las formas, donde Hernández Barrera deja muy claro que a veces 
la intención no concuerda con lo ejecutado. Emanada de las filas del Partido Nueva Alianza como diputa de representación 
proporcional no da muchos argumentos para defender la permanencia de quienes llegan por este principio a la máxima 
tribuna del estado. 
 
(Redacción, página 02) 
La Crónica de Hoy-Grillerías: 
 
FORMATOS 
Los diputados locales buscan alternativas para dar a conocer su primer informe de labores. Casos como el de 
Miguel Ángel Romero; por ejemplo, ya anunció que mandará a imprimir un folletín con una descripción de los 
trabajos legislativos en los cuales participó durante este periodo. 
Otros legisladores hablan de hacer “eventos discretos” en sus distritos y otros seguirán el ejemplo del gobernador Francisco 
Olvera, con la producción de un video en el cual detallen las obras y acciones ejecutadas en beneficio de sus representados a 
lo largo del territorio estatal. 
 
 
 
 
VIGILANCIA 
Dados los acontecimientos de enfrentamiento e inseguridad en diversas comunidades del municipio de 
Ixmiquilpan, la Secretaría de Seguridad Pública de Hidalgo confirmó que habrá un operativo especial de 
vigilancia durante los próximos días. 
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En dicho dispositivo participarán elementos de la policía estatal y federal con el objetivo de vigilar los festejos 
patrios en la zona. 
En las últimas semanas en Ixmiquilpan se registraron varios motines, bloqueos carreteros y hasta enfrentamientos entre los 
vecinos de diferentes localidades, debido a diversos problemas que el ayuntamiento no logra resolver y que al parecer no 
tiene para cuándo. 
 
VIDEO 
El video que ayer presentó el gobernador Francisco Olvera Ruiz con los detalles de su Cuarto Informe de 
Labores será difundido en diferentes horarios a través de la señal de televisión estatal. 
La novedosa producción, recibió excelentes comentarios, lo mismo por el formato, que por su contenido ágil y 
a partir de hoy, quienes así lo deseen, podrán volver a verlo en distintas horas del día. 
 
(Redacción, página 02) 

P L A N O      N A C I O N A L 
Criterio-Mantiene INE límite a firmas de consulta: El Instituto Nacional Electoral determinó este miércoles que sólo se 
harán las consultas populares en las que no encuentren coincidencias con otra consulta, sin importar el tema, hasta en un 20 
por ciento en el total de las firmas. La decisión se tomó por una mayoría de 6 votos contra 5, ya que hubo un grupo de 
consejeros que proponía no limitar en ningún sentido el derecho del ciudadano para otorgar su firma a distintas consultas 
para una misma elección. “Hay ciertas restricciones sí, sin duda, tal vez una de estas restricciones es que cada tres años 
tengamos consultas que se centren sobre temas de gran trascendencia nacional. “Y una de las maneras de lograrlo me 
parece es que los ciudadanos, ante la pluralidad de posibles consultas que puedan ser sometidas a su consideración, opten o 
decidan por alguna de ellas”, afirmó el consejero presidente, Lorenzo Córdova. El Consejo General del INE aprobó durante su 
sesión extraordinaria los lineamientos para revisar la validez de las firmas entregadas por quienes promueven consultas 
populares, entre los que se mantuvo la de hacer visitas domiciliarias a algunos de los firmantes, para corroborar su intención. 
 (José David Estrada, Agencia Reforma, página 18) 
Milenio-Avalan los criterios para la verificación de firmas: (Carolina Rivera, página 19) 
Crónica-Con 20% de firmas invalidadas, se anula consulta: INE: (Alejandro Páez, página 07) 

El Universal-L12 tema legal, señala Mancera: El jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera, afirmó que no tiene nada que 
aclarar con su antecesor, Marcelo Ebrard Casaubon, sobre las fallas en la Línea 12 del Metro. El mandatario capitalino afirmó 
que no hay utilidad alguna para reunirse con el ex dirigente, pues no se trata de un tema político, sino "absolutamente 
técnico y jurídico". "No vería cuál sería la utilidad de este tema, es absolutamente técnico-jurídico y, además, hay una cosa 
muy importante, mi trabajo está concentrado, precisamente, hacia dos tareas fundamentales: uno, garantizar la seguridad 
de los usuarios de la Línea 12, y dos, restablecer el servicio con toda la capacidad técnica, de soporte y de seguridad lo antes 
posible", aseguró. Cuestionado sobre el reto que le hizo Marcelo Ebrard para aclarar —ante la opinión pública—las 
irregularidades en la Línea Dorada, Mancera precisó: "No veo yo ninguna posibilidad de ver lo político, ni por supuesto la 
necesidad de un debate político. Cualquier persona interesada en aportar algún dato o alguna referencia, que coadyuve a 
todos los trabajos que se están haciendo en relación con la investigación de los procedimientos, se puede acercar y hacerlo, 
por supuesto", apuntó. Al insistir en el encuentro o, incluso, en la posibilidad de hacerle una llamada telefónica, respondió: 
"esos serían mis comentarios". En conferencia de prensa, al jefe de Gobierno también se le cuestionó sobre las sanciones 
para el consorcio constructor ICA Carso Alstom, a lo cual dijo, dependerá de los resultados de la investigación que realiza la 
Contraloría General del Distrito Federal. "El contralor (Hiram Almeida) está haciendo una investigación que va acompañada 
de los cierres de auditorías, como él lo explicó, éstas tienen diferentes temporalidades y se ocupan de diversos momentos. 
Conforme se vayan cerrando las auditorías y se vaya teniendo la posibilidad de establecer las conclusiones correspondientes, 
se va a informar a la sociedad", aseveró. Sin fecha de apertura El jefe de Gobierno también dijo que aún no hay fecha de 
reapertura de las 11 estaciones de la Línea 12 del Metro, pues ello dependerá de que se cumplan todos los requisitos que ha 
determinado la empresa Systra. Miguel Ángel Mancera explicó que, como parte de su informe, la firma francesa solicitó 
elementos técnicos y componentes de alta especialidad para la rehabilitación. "En el momento en que Systra entregó sus 
conclusiones ha pedido materiales, ha pedido elementos técnicos y ha pedido componentes que son de muy alta 
especialidad, hay que ver disponibilidad con los proveedores", explicó. El mandatario capitalino insistió en que la puesta en 
operación de las 11 estaciones, que permanecen cerradas desde hace medio año, no se hará en tanto no se garantice la 
seguridad de los usuarios. "No nos vamos a aventurar a hacer una apertura que no cumpla con todo lo que nos están 
especificando", precisó. El jueves 7 de agosto, el jefe de Gobierno dijo que para aminorar las afectaciones a los usuarios de 
la Línea 12 se podría restablecer el servicio de manera gradual. (Phenélope Aldaz, primera plana) 
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La Jornada- Hallan diputados anomalías sin fin de Grupo México: La minera Buenavista del Cobre, asentada en la 
veta más grande del planeta con ese metal, subsidiaria de la empresa Grupo México y propiedad de la familia Larrea, 
incumplió con el artículo 156 de la Ley de Equilibrio Ecológico y Protección Ambiental, al no construir al menos tres piletas de 
contención, por lo que el derrame de sulfato de cobre acidulado contaminó los ríos Bacanuchi y Sonora el pasado 6 de 
agosto. La comisión especial constituida en la Cámara de Diputados para elaborar un informe sobre este caso corroboró que 
la empresa también violó la norma 159 de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) del año 2011. 
Ésta regula los derrames peligrosos y la mina la contraviene, porque transporta los residuos a los ‘‘jales’’ (contenedores a ras 
de tierra donde se almacenan desechos de la vieja mina), vertiendo miles de litros del sulfato para que esos contaminantes 
se filtren través de la montaña, reintegrando los fluidos a los lechos sin considerar que el contaminante es un metal pesado y 
afectará durante decenas de años el entorno. Sobornan a habitantes El argumento al que han recurrido tanto el 
gobernador de Sonora, Guillermo Padrés, como la empresa, representada por Joaquín Rojo de la Vega, director de proyectos 
especiales; Irma Potes, subdirectora de desarrollo comunitario; Amaranta Guerrero, directora jurídica, y Horacio Sánchez 
Unzueta, abogado de Germán Larrea y ex gobernador de San Luis Potosí, redunda en lo siguiente: ‘‘No se ha registrado 
ninguna muerte en animales, tampoco en personas, y mucho menos se han detectado enfermos del estómago’’. Grupo 
México aduce haber hecho todo lo necesario para mitigar los efectos de la contaminación. Además, la instancia legislativa 
encontró que la minera está pagando de 2 mil a 3 mil pesos a los habitantes afectados para que desistan de una futura 
demanda por daños a la salud. Al consultar a la diputada Lilia Aguilar (PT) en torno a la situación, dijo: ‘‘Grupo México trata 
de desviar su responsabilidad al culpar ahora a una empresa proveedora de tubos y soldadura defectuosos’’. En una historia 
que apunta a la responsabilidad de la minera, el consorcio de Germán Larrea ha develado su cercanía con el gobernador 
Guillermo Padrés, cuyo ‘‘liderazgo’’ conduce los trabajos para mitigar los graves efectos al entorno y sobre todo a los seres 
humanos de la región. La semana pasada, la comisión especial se presentó en el lugar del desastre y ahí se instaló ‘‘un 
montaje de la empresa para que los diputados viéramos que traían brigadas uniformadas de trabajadores y que éstas 
trabajaban limpiando con cal el agua y la tierra que aún permanece estancada en el lugar del siniestro’’, confió Lilia Aguilar. 
Joaquín Rojo de la Vega, funcionario de la minera, incurrió en contradicciones frente al grupo de legisladores. Adujo que 
Grupo México ha resuelto el problema suscitado en la pileta donde se resguardaban los 40 mil metros cúbicos; no obstante, 
‘‘aceptaron que no avisaron y nos dijeron que les falló la soldadura de un tubo, del que están esperando que les responda el 
proveedor’’, dijo la diputada. ‘‘Nosotros les dijimos que la concesión se encuentra en vilo, porque ellos incumplieron los 
protocolos de seguridad. Y sobre todo no saben qué hacer, porque primero acusaron que el desastre ocurrió por los altos 
niveles de lluvia y después argumentaron que se trató de la falla de una soldadura. ¡Eso es inaudito!’’ El recuento de las 
acciones de la minera y el gobierno de Sonora se sustenta en el abastecimiento de agua potable, la limpieza de los 
‘‘pequeños’’ residuos de contaminación en el área afectada y la participación de 30 trabajadores comunitarios en las 
poblaciones ribereñas que reparten gel antibacterial, botellitas de agua potable y un kit de salud. Aquel escenario contrastó 
con la visión de la mayoría de los diputados, a quienes los pobladores les advirtieron que, frente a la ‘‘abulia y omisión’’ de 
Grupo México y el gobierno de Guillermo Padrés, ‘‘si llueve nos va a llevar la chingada’’. Esa preocupación de los moradores 
de la ribera de los ríos Bacanuchi y Sonora se sustenta en el incumplimiento de la minera, porque sólo operaba una pileta de 
contención del sulfato de cobre. Su obligación fue haber levantado tres, porque si se desborda una, el material líquido corre 
a la siguiente, y si (también) se desborda ésta –en caso extremo–, corre hasta la tercera. En el caso de la mina Buenavista 
del Cobre, la segunda pileta apenas se encuentra en construcción. En imágenes aéreas se observa la sedimentación del 
sulfato, y al preguntar a la diputada Aguilar sobre el estado del sitio, replicó: ‘‘Cuando les pedimos los planos de las piletas la 
empresa no hizo nada por entregarlos. Por su parte, la Comisión Nacional del Agua (Conagua) nos dijo que se trataba de 40 
mil metros cúbicos, y al preguntarle al delegado nos indicó que la información a ellos se las dio la minera. Así que los 40 mil 
metros cúbicos de sulfato de cobre no es una medición de Conagua, es una aproximación de la empresa. ‘‘Lo único que 
descubrimos fue un bordo: el 6 de agosto pasó el accidente y 29 horas después se dieron cuenta de lo que estaba pasando 
porque una doctora de Bacanuchi se percató de que el agua del río bajaba de color rojo, y le empezó a llegar gente con la 
piel irritada y descarapelada; subió fotos al Facebook y así se enteró el presidente municipal. ‘‘Y el alcalde le habló al 
gobierno del estado 29 horas después: a la empresa se le desbordó la primera pileta, no tiene una segunda y los cabrones 
levantaron un bordo para que no se saliera el agua. Empezaron a taponear para que el agua no bajara a los pueblos. La 
mina supo antes y no sólo no avisó, sino que trató de ocultarlo con el bordo. Ahí están los árboles quemados’’. La situación 
se agravó para la población porque en Cananea desde hace cinco años el servicio de salud es deficiente, pues los mineros no 
tienen Seguro Social. El ‘‘sindicato blanco que impuso’’ el entonces secretario del Trabajo, el panista Javier Lozano Alarcón, 
aceptó un contrato colectivo sin esa prestación, a lo que la diputada Aguilar agregó: ‘‘¡Germán Larrea no paga Seguro Social. 
Es un cabrón!’’ Esa condición de pobreza y abandono contrasta con el campo de golf y las casas campestres aledañas a 
Cananea, donde viven los funcionarios de la empresa. Además, a la población ribereña le racionan el agua. (Enrique 
Méndez, primera plana) 
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Excélsior- Denuncia penal a Grupo México; Profepa alista más sanciones contra la minera: La Procuraduría 
Federal de Protección al Ambiente (Profepa) interpuso una denuncia penal contra la minera Grupo México por la crisis 
ambiental que causó en Sonora, tras el derrame de tóxicos en ríos. En conferencia de prensa, Guillermo Haro, titular de la 
Profepa, explicó que “hemos entregado ya a la PGR los dictámenes de todas las instituciones y dependencias involucradas”. 
La investigación indica, dijo, que el derrame ocurrió por la falla de una contratista de la minera que no la supervisó. 
Mencionó que el próximo lunes, de acuerdo con sus investigaciones, se podrían anunciar nuevas medidas de seguridad que 
pudieran implicar la clausura provisional o definitiva de otras instalaciones de la mina Buenavista del Cobre. “La PGR 
informará de lo que resulte de la denuncia penal y de la probable responsabilidad (de los) directivos de la empresa”, expuso. 
Profepa presenta denuncia penal contra la minera El derrame tóxico es atribuible en su totalidad a Grupo México 
señala. Además del daño ambiental provocado en el río Sonora y la cuantificación de daños que se haga del mismo, Grupo 
México podría perder definitivamente la concesión de la mina Buenavista del Cobre por otras irregularidades, que incluyen 
daños a la salud de sus empleados y violaciones a la ley minera, así como las consecuencias penales que podrían enfrentar 
directivos del grupo. “Presentamos de inmediato también la denuncia penal, hemos entregado a la PGR los dictámenes de 
todas las instituciones y dependencias involucradas, hemos entregado también el peritaje que confirma que el fallo, en el 
llamado tubo, en la tubificación que presentó, y el derrame se produjo por una falla técnica, totalmente atribuible a la 
empresa contratista y a la propia minera, quien tiene la obligación de revisar el trabajo de quienes están a su servicio. “La 
Procuraduría General de la República está trabajando en los dictámenes, está tomando declaraciones y seguramente 
informará en su oportunidad de lo que resulte de la denuncia penal y de la probable responsabilidad de los presuntos 
responsables, directivos de la  empresa”, reveló Guillermo Haro, titular de la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente 
(Profepa), luego de detallar que otras dependencias federales evalúan el funcionamiento de la mina, que cuenta con ocho 
concesiones en tres mil 600 hectáreas. Dijo que desde ayer se incrementaron las revisiones a Buenavista del Cobre por parte 
de las secretarías del Trabajo y de Economía, así como de la Cofepris, para valorar “con objetividad, con apego a derecho, 
una posible suspensión, provisional o definitiva, de las concesiones de la minera Buenavista del Cobre”. Lo anterior 
independientemente del juicio por responsabilidad ambiental que se interpondrá en días próximos ante un Juez de Distrito, 
una vez que se tenga la cuantificación de los daños que podría derivar en el pago para la reparación de los mismos, por 
cientos o miles de millones de pesos por parte de Grupo México. Haro detalló que ya se cuenta con los dictámenes de los 
daños a la flora y fauna, así como de calidad del agua, en por lo menos nueve de 22 muestreos realizados por Conagua en el 
caudal del río Sonora, donde hay niveles por encima de las normas, principalmente de arsénico. Actualmente, sobre la mina 
pesan dos clausuras temporales parciales luego del incidente y de que concluyó la revisión en otras ocho áreas de la 
empresa. Agregó que la minera tiene dos días naturales para presentar pruebas, por lo que sería el lunes cuando se adopten 
medidas de seguridad que contemplan nuevas clausuras a la mina. Dijo que entre las acciones emprendidas por el gobierno 
federal se inició la revisión de otras minas que pertenecen a Grupo México, que concentra 48% de la producción de mineral 
en el país. Igualmente aseguró  que no se reservará información al respecto y que hará público el juicio por responsabilidad 
ambiental y que la dependencia cuidará todo el proceso penal correspondiente. Haro precisó que antes del incidente, 
ocurrido el 6 de agosto, en las oficinas centrales y la delegación de esa dependencia en Sonora recibieron nueve denuncias, 
dos de ellas por filtraciones, las cuales atendieron. Detalló que entre las denuncias una la hizo el presidente municipal de 
Cananea el 18 de octubre de 2013 por contaminación ambiental, principalmente por polvo y olores que empezaban a 
deteriorar la salud y vías respiratorias de los habitantes. Puntualizó que no hubo queja alguna en la zona antes del derrame 
de tóxicos y tampoco recibieron alguna queja del presidente municipal de Arizpe ni de los lugareños, por lo que descartó que 
hubiera omisión de las autoridades federales. (Carlos Quiroz, primera plana) 

  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

17 de 22 

17 

C O L U M N A S      P O L Í T I C A S      N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 
 
No pudo Marcelo resistir la tentación 
 
Contra lo que aquí se temía, Marcelo Ebrard se dio ayer por aludido en supuestos actos de corrupción en la Línea 12 (hasta 
hoy meras especulaciones en las que su nombre no figura). Peor: “invitó” (retó, pues) al jefe de Gobierno, Miguel Ángel 
Mancera, a sostener un absurdo “diálogo público”, politizando el asunto que, como se afirmó en este espacio, es antes que 
nada técnico-jurídico. Afamado también por su honradez, se puso el saco equivocado al afirmar que hay “ya una imputación 
indirecta de corrupción”. Y lo político, en todo caso, ha sido el señalamiento (por cierto, no demostrado) de que las fallas de 
la 12 son consecuencia de su empeño por inaugurarla contrarreloj, pero, aun si tuvo explicable prisa, no habría cometido 
alguna falta o delito. De los mejores gobernantes que ha tenido el DF, Ebrard fue distinguido (2010) como el mejor alcalde 
del mundo y tuvo muchos reconocimientos por sus políticas públicas. Antes que calentarse, debió guardar sabio silencio en 
tanto no se agote y conozca la lista de los probables responsables. La regó.  (Carlos Marín, primera plana) 
Milenio-En Privado… 
 
El gobernador preso de su presa 
 
Dos cosas son coincidencias; tres, conspiración. 
Florestán 
  
En su programa Punto de partida, Denise Maerker presentó el jueves un reportaje de Fátima Monterrosa en que documentó 
la presa que Guillermo Padrés construyó en el rancho familiar durante su gestión como gobernador de Sonora. Ese 
documento periodístico provocó una violenta, políticamente hablando, reacción del gobernador panista, que lo llevó 
a desconocer a los delegados federales de Semarnat, Profepa y Conagua, a los que, de paso, responsabilizó del desastre 
ambiental de la mina Buenavista del Cobre, y acusar al procurador federal de Protección al Medio Ambiente, Guillermo Haro 
Bélchez, de haberlo juzgado sin tener siquiera una inspección a su presa. A esto respondió anoche el gobierno federal en dos 
vías: los titulares, de Conagua, David Korenfeld, y el propio Haro. El primero anunció que hoy se hará una visita a esa presa, 
que se construyó en el rancho del gobernador entre 2010 y 2012, que ya aparece en los planos satelitales, para verificar: 1. 
Si tiene el permiso para la ocupación de zona federal; 2. Si se cuenta con concesión o permiso de cauces de aguas 
nacionales, en especial sobre el arroyo El Manzanal y, en especial, del río Bacanuchi, afluente del río Sonora; 3. Si cuenta con 
el permiso para construir una obra en zona y cauces federales; 4. Si tiene concesión para el uso de aguas nacionales 
superficiales; y, 5. Determinar si no hay afectaciones a terceros y de riego en la ruta del río. Korenfeld advirtió que si hay 
anomalías, primero, se clausurará la presa; segundo, se liberará el agua a los usuarios que así tengan derecho; y, tercero, en 
caso de no tener permiso, se destruirá. Sobre el desconocimiento de los tres delegados federales, el vocero Eduardo Sánchez 
le respondió al gobernador que esa es una facultad exclusiva del Presidente de la República, es decir, se quedan. 
RETALES 
1. MINA. Fuerte y claro el mensaje enviado ayer por el gobierno federal a Grupo México: ha iniciado una demanda penal en 
la PGR, los daños podrían ser por miles de millones de pesos y se considera la suspensión de temporal a definitiva de la mina 
Buenavista del Cobre, en Cananea, autora del desastre ambiental. Si ya no entienden es que no quieren; 
2. BATEO. Miguel Mancera bateó con eficacia y rapidez el debate público planteado por Marcelo Ebrard en torno a los 33 
funcionarios y ex funcionarios de la Línea 12 y el proceso penal abierto contra 15 de ellos por supuesto uso de documentos 
falsos y desvío de recursos. Ebrard no ha sido mencionado en este caso; y 
3. AL DIABLO. Muy atentos, los integrantes de la Mesa Directiva del Senado, encabezados por su presidente, Miguel 
Barbosa, esperaban a Andrés Manuel López Obrador con sus 2.7 millones de firmas para la consulta sobre la reforma 
energética, y les dio esquinazo en su propia casa. 
 
(Joaquín López Dóriga, página 02) 
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Milenio-Trascendió… 
 
:Que estaba prevista una comida de Enrique Peña Nieto con los empresarios que forman el cerrado Grupo Ciudad de 
México, que encabeza Alberto Bailléres y del que solo forman parte Carlos Slim, Bernardo Quintana, Roberto 
Servtije, Germán Larrea, Emilio Azcárraga, Fernando Senderos y Valentín Díez Morodo, pero salió una llamada de 
Los Pinos al líder de estos hombres de negocios diciendo que el Presidente posponía la reunión. 
 
La petición a Bailléres fue que comunicara a cada uno de los convocados que les ratificaba su aprecio personal, pero que 
primero se resolviera el caso de Grupo México, propiedad de Larrea, pues el jefe del Ejecutivo no se quiere sentar con él 
sino hasta que se solucione el problema de la contaminación provocada por el derrame de la minera Buena Vista del Cobre, y 
que solo después repondrá la junta. ¿Así o más claro? 
 
:Que el jefe de Gobierno del Distrito Federal, Miguel Ángel Mancera, anda buscando una cita con el secretario del 
Trabajo, Alfonso Navarrete, para entregarle su propuesta para elevar el salario mínimo. 
Sin embargo, ya le explicaron que ésta debe ser presentada ante el pleno de la Comisión Nacional de los Salarios Mínimos, a 
lo que el mandatario capitalino le ha dado la vuelta. 
 
 
Por cierto, dicen que Mancera disminuirá sus apariciones públicas para preparar su segundo informe, aunque, claro, esa 
ausencia también le servirá para no estar en los medios durante las secuelas del tira-tira con su predecesor en el 
GDF, Marcelo Ebrard, a causa de la Línea 12 del Metro. 
 
:Que hoy se presentará el Capítulo México de la American Correctional Association, institución que certifica prisiones en 
Estados Unidos y que trabajará aquí para ordenar las cárceles federales y evitar que desde ahí se cometan delitos. 
Quien anda en lo mismo es el gobernador de Chihuahua, César Duarte, que fue felicitado por el director de la Oficina de 
Asuntos Antinarcóticos de la embajada de Estados Unidos, Steve Kraft, por el nuevo equipamiento que recibió la fiscalía 
estatal y la certificación del Cereso local. 
 
:Que el líder del PRI en San Lázaro, Manlio Fabio Beltrones, instruyó ayer a los legisladores de su bancada a mantenerse 
en sus curules hasta el último minuto de la comparecencia del secretario de Hacienda, Luis Videgaray, con el fin de 
contrarrestar la más que notoria ausencia de representantes de PAN y PRD hacia el final de la presentación del funcionario. 
 
(Redacción, página 02) 
Criterio-Jaque Mate… 
 
Desgaste ondulatorio 
 
"Las controversias más salvajes son sobre aquellos asuntos en los que no hay buenas pruebas ni a favor ni en contra". 
Bertrand Russell La Línea 12 del Metro iba a ser el gran legado de Marcelo Ebrard. En lugar de eso, lo ha conducido con gran 
desgaste ondulatorio a uno de los mayores pleitos políticos de su vida... uno que lo enfrenta con un antiguo subordinado que 
él mismo ayudó a convertir en sucesor. En su conferencia de prensa de ayer, Ebrard se defendió frente a las acusaciones 
que se le han hecho a raíz de las sanciones contra 33 funcionarios y exfuncionarios que participaron en la construcción de la 
Línea 12. "Nunca he sido corrupto", dijo. Citó además al actual jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Miguel Ángel 
Mancera, "cuando fue procurador que decía que los instrumentos de justicia son para hacer justicia, no para hacer política". 
El tema de la Línea 12 se ha vuelto complejo. Las explicaciones sencillas de las fallas han abierto el paso a versiones que 
plantean que todo está mal en la construcción. Pero Ebrard se pregunta: ¿cómo es posible que la línea haya operado durante 
tantos meses a pesar de sus problemas supuestamente estructurales? El consorcio constructor, que incluye a ICA, la 
empresa mexicana con mayor experiencia en la construcción de metros, sigue insistiendo que la falta está en los trenes. 
"Todos los cambios que deben hacerse -me dice un vocero- son producto de la incompatibilidad entre trenes y vías. La 
infraestructura en sí no tiene problema... La adjudicación directa de trenes incompatibles con la vía es el problema central. El 
consorcio entregó de acuerdo a las especificaciones". La licitación original de los trenes fue cancelada para dar una 
asignación directa al grupo español CAF, cuyos trenes, según el consorcio constructor, que incluye a otra empresa fabricante 
de trenes, la francesa Alstom, no se ajustaban a especificaciones. El otro problema, según el consorcio, es que el Metro no 
realizó un mantenimiento adecuado para compensar la incompatibilidad. Las imputaciones contra funcionarios y 
exfuncionarios elevan la disputa de nivel. Estamos viendo una confrontación directa entre el actual jefe de Gobierno y su 
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predecesor. Ebrard señaló ayer que el asunto tendrá que dirimirse en tribunales, mientras que el exdirector del Proyecto 
Metro, Enrique Horcasitas, dijo que se defenderá legalmente de su inhabilitación. Pero cualquier solución judicial en nuestro 
país es necesariamente demorada. Ebrard parece haber perdido la posibilidad de mantener una influencia política 
conmensurable con la estatura de quien en 2010 fue considerado "el mejor alcalde del mundo". No sólo ha quedado fuera de 
la presidencia del PRD, sino que no parece figurar en los planes ni de la nueva dirigencia perredista ni de López Obrador. 
Ebrard es, por supuesto, un político de gran resistencia. Sobrevivió al berrinche de su mentor, Manuel Camacho Solís, tras el 
nombramiento de Luis Donaldo Colosio como candidato del PRI en 1993. También a la salida de Camacho del PRI. Sobrevivió 
a la soledad del Partido de Centro Democrático, del que López Obrador lo rescató para convertirlo en secretario capitalino de 
Seguridad Pública. Sobrevivió a los linchamientos de Tláhuac que llevaron al entonces presidente Vicente Fox a destituirlo 
como secretario de Seguridad. Yo no sé si este político de tantas vidas tendrá la capacidad de reinventarse nuevamente. El 
escándalo de la Línea 12 es mayúsculo. La obra pensada para ser su mayor monumento, su vehículo quizá a la Presidencia 
de la República, parece haberse descarrilado por un desgaste ondulatorio. 
A los gorditos 
El impuesto a los gorditos se creó supuestamente para mejorar la salud de los mexicanos. Por eso justificaron este gravamen 
especial a productos con 275 kilocalorías o más por cada 100 gramos. Pero ahora resulta que se exenta a la tortilla, al pan y 
a los informales que se hacen formales. ¿Qué no era tan importante forzar a los gorditos a dejar de comer o beber productos 
de alto contenido calórico? 
(Sergio Sarmiento, página 17) 
Excélsior-Juegos de poder… 
 
El peligro de la Reforma Energética mexicana 
 
Mucho se oyó que México debía imitar el modelo brasileño de apertura petrolera. Mucho se presumió el éxito de Petrobras 
para incrementar la producción de crudo. Pero ojalá el nuevo modelo mexicano no termine como el de Brasil: en un enorme 
escándalo de corrupción que está poniendo en entredicho la apertura de ese sector al capital privado. Es lo peor que nos 
podría ocurrir a aquellos que estamos a favor de la Reforma Energética: que todo este esfuerzo acabara en una piñata que 
beneficiara a grupos empresariales allegados al gobierno y en multimillonarios sobornos para obtener los jugosos contratos 
para explorar y explorar campos petroleros. Ya me estoy imaginando a los críticos de la reforma regodeándose, con razón, 
de que nos lo habían advertido. Si la apertura petrolera termina como en Brasil, todas las reformas orientadas a una mayor 
presencia del mercado en la economía perderán su legitimidad. Los ganadores serán aquellos que insisten en mantener el 
monopolio del Estado en sectores económicos estratégicos. Por eso vale la pena seguir de cerca y aprender de lo que está 
ocurriendo en Brasil. En febrero, cuando las campañas presidenciales comenzaban a calentarse (el mes que entra habrá 
elecciones para ver si se reelige o no la actual presidenta Dilma Rousseff), se hizo público “el soborno que habría pagado 
la multinacional holandesa SBM Offshore, que alquila barcos-plataformas a las empresas del sector petrolero, a funcionarios 
de la compañía brasileña”. En marzo vino otro escándalo “sobre la compra en 2006 de una refinería en Pasadena, Estados 
Unidos, y que trajo grandes perjuicios a la estatal”. Pero la verdadera bomba cayó la semana pasada cuando la Policía 
Federal brasileña comenzó a informar sobre las investigaciones a Paulo Roberto Costa, exdirector de Abastecimiento de 
Petrobras. Después de trabajar 35 años en esa empresa, en 2012 creó Costa Global, “una consultoría que mediaba en 
negocios entre Petrobras y sus proveedores”. Al parecer, se trataba de un coyote como lo conocemos en México. Costa ha 
revelado que políticos y partidos estaban implicados en una extensa red de lavado de dinero y sobornos. Se ha dicho que 
habrían recibido “el equivalente a tres por ciento de comisión por cada contrato firmado con Petrobras”. Estamos hablando 
de muchos millones de dólares. Ya se conocieron los nombres de algunos de los involucrados. Son varios e incluyen a los 
presidentes de la Cámara de Diputados y del Senado. Los legisladores habrían participado en el esquema a cambio de votar 
iniciativas presentadas por la Presidenta. “En total, serían decenas de políticos de cinco partidos, de los cuales tres integran 
la terna de partidos que apoyan al gobierno de la presidenta Dilma Rousseff”. También estarían involucrados ministros, 
como el titular de las Minas y Energía, y gobernadores. Además se ha revelado la investigación de empresas que habrían 
incrementado “las facturas de obras contratadas por la compañía pública [Petrobras] para pagar sobresueldos a políticos”. 
Entre ellas están constructoras que han donado millones de reales para la campaña presidencial de Rousseff.  En fin, un 
escandalazo. Como suele ocurrir en épocas electorales, se hace pública la mugre de los políticos que andan compitiendo por 
el poder. Y qué bueno que así sea. Para eso sirve la democracia. El problema es que, con estos sonados casos de corrupción, 
se pone en entredicho el valor de las reformas orientadas a fortalecer el mercado y permitir la participación del sector 
privado en áreas donde antes no podía invertir. Naturalmente surgen, entonces, la voces a favor de regresar a esquemas 
estatistas. Es el caso del candidato presidencial Aécio Neves que, según las encuestas, va en tercer lugar. Ha dicho que 
quiere “reestatalizar Petrobras para devolvérsela a los brasileños”. Sigamos de cerca esta historia, y aprendamos de ella, 
para evitar que nos vaya a pasar lo mismo aquí en México. Es importantísimo, aunque el gobierno lo trate de minimizar 
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alegando que se trata de un tema cultural, el combate a la corrupción. México requiere instituciones fuertes que blinden la 
Reforma Energética de las tentaciones humanas de llevarse un mochecito de contratos multimillonarios. Debemos evitar, a 
toda costa, algo parecido a lo que está pasando con Petrobras. Lo que está en juego es mucho: la legitimidad del proyecto 
reformista de Peña Nieto. 
 
(Leo Zuckermann, página de internet)  
El Universal-Bajo Reserva… 
 
Ebrard pierde agilidad 
 
EL FAJADOR se levantó del ring en el cuarto asalto, pero las piernas y los movimientos de cintura no lo ayudaron. Marcelo 
Ebrard se reincorporó del uppercut que Miguel Ángel Mancera le propinó en el tercer round con la investigación de las 
anomalías de la Línea 12 del Metro. Don Marcelo intentó volver a la táctica utilizada en junio de 2013, cuando muy 
envalentonado retó al jefe del Ejecutivo a debatir en público la reforma energética y nadie lo tomó en cuenta. Ahora, con las 
piernas flácidas por el golpe de la Línea Dorada, hizo lo mismo con Mancera para debatir sobre la L12, pero su oponente 
simplemente aplicó el uno-dos. Ebrard perdió el cuarto asalto, porque el jefe de Gobierno no se enganchó. La revancha, 
como se ve, será en los tribunales, nos adelantan. 
 
POR CORRE ordinario y con el lema de “Mover a México”, Los Pinos ha enviado cartas firmadas por el presidente Enrique 
Peña Nieto para solicitar a los ciudadanos que se unan a los esfuerzos para alcanzar un nuevo país y que cada persona tenga 
la oportunidad de desarrollarse y forjar su propia historia de éxito. Desde luego, el mensaje está orientado a presumir que en 
21 meses de gobierno se ha concretado “una amplia agenda de reformas transformadoras”, que en adelante se van a poner 
en acción para que sus beneficios lleguen gradualmente a todos los estados del país.  
 
FLAN ESTILO San Lázaro, comió el titular de las finanzas del país. Al menos así calificaron algunos diputados la 
comparecencia del secretario de Hacienda, Luis Videgaray, en el pleno de la Cámara Baja. La operación política, nos cuentan, 
surtió efecto pues no hubo para don Luis un solo reclamo frontal de la oposición. Dos de los legisladores más aguerridos en 
todas las sesiones, Ricardo Monreal de Movimiento Ciudadano, y Manuel Huerta Ladrón de Guevara del PT, ni siquiera 
subieron a tribuna. Videgaray fue bien recibido por los legisladores y contrario a lo que se esperaba, la sesión se desarrolló 
con respeto para un hombre que sin chistar devoró el flanecito que le pusieron en la mesa. 
 
ES CUESTIÓN de días para que personal de la Gendarmería Nacional se desplace a territorio veracruzano para combatir la 
inseguridad que se registra en algunos municipios del estado. La petición fue hecha a la Secretaría de Gobernación, con el 
argumento de un incremento en secuestros y extorsiones registrado en los últimos meses, nos dicen. A sólo unas semanas 
de su nacimiento, la Gendarmería tiene una lista de gobiernos locales que han solicitado la presencia de efectivos de esta 
nueva división de la Policía Federal, bajo el mando de Enrique Galindo. Durante la presentación de este cuerpo, se dijo que el 
despliegue sería realizado de manera estratégica y de conformidad con indicadores de delincuencia, pero a más de un 
gobernador le está llegando la lumbre a los aparejos. 
 
MÁS RÁPIDOS que fanáticos en busca de autógrafos de sus artistas favoritos han salido los partidos políticos para recabar 
firmas, en el afán de realizar sus respectivas consultas ciudadanas. Nos dicen que el PRI alista sus paquetes de firmas para 
presumir que en “tiempo récord” logró recabar un millón 750 mil rubricas para buscar el aval de la consulta que propone 
disminuir el número de legisladores en el Congreso. Se prevé que a finales de esta semana el dirigente del tricolor, César 
Camacho, entregue al Senado las firmas requeridas y presuma que son más de 2 millones, recolectadas en sus tres sectores, 
sus cuatro organizaciones y su alto número de militantes. ¿Quién da más? 
 
(Redacción, página 02) 
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Reforma-Templo Mayor… 
 
LA SALIDA “temporal” de Jesús Mena como titular de la Conade, como en las competencias de clavados, salpicó de dudas a 
los sospechosistas. 
 
DE ENTRADA, no queda claro el verdadero motivo para la ausencia del funcionario, sobre todo si, como argumentó, es por 
motivos personales. 
 
EL OTRO asunto que llama la atención es el hecho de que Emilio Chuayffet sigue moviendo sus fichas, de tal forma que le 
está dando a su equipo un perfil más mexiquense. 
 
COSA DE RECORDAR el arribo de Marco Antonio Abaid a la Oficialía Mayor de la SEP y, posteriormente, la llegada de Miguel 
Ángel Vega al Instituto Nacional de la Infraestructura Física Educativa. 
 
PARA QUIENES no los ubican, ambos funcionarios desempeñaron puestos clave en el gobierno de Enrique Peña en el Estado 
de México: el primero en la Contraloría y el segundo en el organismo de construcción de caminos. 
 
A ELLOS se suma ahora Carlos Acra, ex director del Instituto Mexiquense de Cultura Física y Deporte, quien ocupará la 
titularidad de la Conade en lo que regresa Mena… si es que regresa. 
 
AL GRITO de “no hay peor precampaña que la que no se hace”, la senadora Cristina Díaz exhibirá músculo para tratar de 
quedarse con la candidatura del PRI a Nuevo León. 
 
EN SU CALIDAD de dirigente nacional de la CNOP, rendirá mañana su segundo informe de labores al frente del sector 
popular tricolor. 
 
PERO en lugar de hacerlo entre sus colegas y agremiados, que es a quienes les interesa el asunto, Díaz optó por una 
ceremonia faraónica -¡dónde más!- en el Auditorio Plutarco Elías Calles en la sede nacional del PRI. 
 
ENTRE los invitados habrá senadores, diputados, dirigentes locales, estatales y, por supuesto, también estará el líder 
nacional del partido, César Camacho, ante quien la senadora buscará dejar en claro -por si todavía tenían dudas- que ella 
está más que puesta para entrarle a la machaca en Nuevo León. 
 
Y MÁS AHORA, dicen los que saben, que por el lado del PAN está enfilada otra mujer como candidata: la alcaldesa Margarita 
Arellanes, la de las bolsas Louis Vuitton. 
 
SI LA VIDA es una tómbola, la política es el ratón loco que sube, baja, acelera, gira, retrocede, marea y, al final, llega al 
mismo punto. 
 
ALLÁ en Celaya se acaba de gestar una alianza imposible hace apenas unos años: el hijo de Marta Sahagún buscará ser 
alcalde bajo los colores del PRI, el Partido Verde y el Panal. 
 
EN ESA íntima relación entre la ex vicepresidenta y Elba Esther Gordillo, uno de los últimos favores de la maestra fue hacer 
candidato a diputado federal a Fernando Bribiesca Sahagún por Nueva Alianza. 
 
PERO CON ESO de que el SNTE ya cambió de dueño y en el Panal ahora la miel es tricolor, ese partido ya se alejó del PAN 
con el que tradicionalmente hacía mancuerna. 
 
SEGURAMENTE Vicente Fox estará orgulloso de que su familia política siga su ejemplo. 
 
“REACCIONÉ como hombre, como hijo, no como legislador”. Con esas palabras el diputado perredista tamaulipeco Jorge 
Valdez quiso justificar haber golpeado a un ciudadano que, según él, le mencionó a su madre. 
 
SI EL GOLPE no fue en su calidad de diputado, ¿significa que el fuero no aplica y que podrían meterlo a la cárcel por 
lesiones? Es pregunta con la guardia baja. (Redacción, página 10) 
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